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■0^
новый

подход
Коллектив штамповоч' 

ного цеха № 8 во главе 
с Б. В. Плотниковым 
первым в объединении 
«Сибэлектромотор» поД' 
держал инициативу мос
квичей —19 апреля всем 
как один выйти на ком
мунистический суббот
ник. Решено в этот день 
выработать товарной 
продукции на 6,5 тысячи 
рублей больше обычной 
нормы.

На собрании партий
ко-хозяйственного актива 
объединения постано1ви- 
ли в каждом цехе и на 
всех участках на рабо
чих собраниях принять 
социалистические (обяза
тельства. Они и составят 
программу на день «крас
ной субботы» для всего 
объединения.

Собрания рабочих бу
дут проведены до 10 ап
реля. Это мероприятие 
держит под контролем 
специально созданный 
штаб по проведению суб
ботника.

Ф. ФАЙЗОВ, 
заместитель директо
ра по производству 
объединения «Сиб

электромотор».

Рабочее слово: курсом ускорения

XXVII
Наш «Металлист» не пер

вый год работает в услови
ях экономического экспери
мента. И, как бы трудно ни 
было, план поставок мы 
выполняем. Отправляем 
свою продукцию во многие 
концы страны. Ответствен
но это. Потому работать 
плохо нам просто не к ли-
цу-

В эти послесъездовские 
дни, как бригадир, много ду
маю о том, как работать по- 
новому. В коллективе на
шем шестьдесят шесть че
ловек. Силк большая. Каж
дый на своем месте стре
мится работать производи
тельнее, сдавать продукцию 
с первого предъявления. А 
задача, поставленная XXVII

От времени не отставая
съездом партии, — еще 13ез- 
че поднять производитель
ность труда. Ясно, что без 
технического перевооруже
ния нам ее не решить. По
тому неоднократно обсужда
ли мы эти вопросы на пар
тийных собраниях, на засе
даниях партийного бюро. К 
их решению подключились 
почти все коммунисты за
вода, В нашем цехе сейчас 
ускоренными темпами ве
дется замена старых, мо
рально устаревших стан
ков на новые. Шесть из Ше
стнадцати уже действуют. 
Замена позволит нам вдвое 
повысить . производитель
ность труда.

Сегодня тормозит нашу 
работу недостаток подтяж
ки — медной заготовки для 
волочения более тонкого

провода. Но и здесь сообща 
нашли выход; в конце ап
реля на заводе начнет дей
ствовать новый цех, где 
разместится участок, грубо
го волочения. С пуском это
го цеха достаточно будет 
подтяжки, наша производи
тельность повысится раза 
в полтора. Живее пойдут 
дела и у смежников.

Конечно, техническое пе- 
ревооружение много значит, 
на будущий год на заводу 
начнут действовать мани
пуляторы. Однако челове
ческий фактор по-прежнему 
остается определяющим в 
решении задач пятилетки. 
Сколько еще предстоит сде
лать по укреплению поряд
ка и дисциплины! Много 
тут дает бригадный подряд. 
Нарушители почти переве

лись, люди стали ответст
веннее относиться к делу. 
Повысилась требовательность 
к каждому. Прогулял член 
бригады Вершинин — на 
три месяца ему снизили 
КТУ до 0,6. Три месяца он 
вмгсто высшего "разряца бу
дет работать по первому. Да 
и бригада потеряла три про
цента премиальной оплаты. 
Так что тому же Вершини
ну в коллективе достанется 
изрядно. Или сломался се
годня станок — не надо, 
как бывало прежде, искать 
слесаря. Сам спешит: его
зарплата от бригады зави
сит.

Но, оказывается, и в рабо
те бригадами (их у нас в 
цехе две) есть определен
ный изъян. Много времени 
уходит на съем продукции, 
сдачу ее на склад. Но скоро

такого не будет. Сейчас, 
после съезда, с повестки 
дня не сходит внедрение 
новых форм организации 
труда. В частности, в нашем 
ц^хе решено в этом году 
создать сквозную бригаду. 
Меньше станет потерь вре
мени и продукции, больше 
— порядка и организован
ности.

Это позволит нам успеш
но решать задачи, постав
ленные партией на новую 
пятилетку. Коллектив цеха 
намерен завершить годовой 
план 22 декабря. А в пер
вом квартале этого года вы
пустили 28 процентов про
дукции от годового задания.

Е. НОВОСЕЛОВА, 
бригадир первой брига
ды завода «Металлист», 
г. Колпашево.

Север. Люди, Нефть-
С  этого  начинался 

приказ по Васю- 
ганскому нефтега

зодобывающему управ
лению: «О некатегорий
ной аварии, имевшей 
место быть...» — и так 
далее.
Некатегорийная — зна

чит, без особого ущерба, 
без вреда для здоровья 
и опасности для жизни 
людей. Для расследова
ния причин такой ава
рии не требуется соби
рать специальных ко
миссий. И меры прини
мает тоже само управ
ление. То есть случай, 
конечно, неприятный, но 
и не из ряда воя.

14 марта произошло ра
достное событие, которого 
ждали с начала года. Да и 
не просто ждали; напря
женно работали, чтобы 
приблизить этот день. Вто
рой нефтяной район обла- 

'сти вошел в график суточ
ной добьши.

Конечно, одного этого 
мало: долг Васюгана стра
не по-прежнему измеряет
ся десятками тысяч тонн 
нефти. Но это была первая 
победа. Пять дней держа
лись на этом уровне, по
степенно наргпцивая добы
чу. И вот, 19 марта, — 
опять «минус». Более двух
сот тонн. Почти та же 
цифра фигурирует в при
казе о некатегорийной ава
рии под грифвм «Потери 
в результате». И, хотя двад
цатого в сводке снова про
чно утвердился «плюс», эти 
тонны все-таки не сбро
сишь со счетов.

Из приказа: «19 марта в 
час ночи при строительстве 
траншеи под водовод 
экскаватором УМС треста 
«Томскнефтестрой» был 
порван сборный нефтепро
вод...».

Картины разрушения (ра

зорванные трубы, фонтаном 
бьющая во все стороны 
нефть) не было.

К счастью, невосполнимых 
потерь тоже не было. Да и 
не в этом дело. Весь раз
говор начат ради того, что
бы рассказать, как руковод
ство НГДУ и других органи
заций отнеслось к этому 
факту.

В тот же день по всему

торщик, стоит принимать 
такие суровые меры?

Васюганцы считают: сто
ит. Потому что при се
годняшнем напряжении да
же некатегбрийкых аварий 
не должно быть.

— За две недели до про
исшествия, — рассказывает 
начальник СМУ-4 треста 
«Томскнефтестрой» Н. На- 
рыжный, — наш прораб

НЕКДТЕГОРИЙНАЯ
А В А Р И Я

Пионерному были разве
шаны «молнии». «Т^вож- 
ный сигнал. Порван нефте
провод... Причина: безот
ветственное отношение
службы эксплуатации и 
строителей». К главному 
инженеру управления
Г. Чудинову начали посту
пать акты и объяснитель
ные записки. А через два 
дня, когда стали ясны об
стоятельства, и появился 
этот приказ. Я процитиро
вал из него лишь десятую 
Часть. Остальное занима
ют принятые меры. Глав
ный смысл их — повысить 
ответственность за исполне
ние всех работ на всех 
участках. Меры чисто тех
нологического, организаци
онного порядка. И длинный 
перечень наказаний кон
кретных , руководителей. 
Замечание, выговор, мате
риальные взыскания.

Честно говоря, было как- 
то не по себе. Неужели, ес
ли ошибся один экокава-

В. Захаров передал масте
ру управления механиза
ции строительства А. Ме- 
лекбергу исполнительную 
схему производства работ. 
Водовод должен был идти 
параллельно нефтепроводу 
— через пять метров. Все 

^было хорошо, и вдруг — 
авария.

— Так получается, что 
вас 'наказали неправильно?

— Совершенно правиль
но, — не согласился Нико
лай Федорович. — Почему 
во время аварии рядом с 
экскаваторщиком не оказа
лась нашего инженерно- 
технического работника? 
Ну и что, что ночь? Если 
есть хоть малейшая веро
ятность беды. Надо быть на 
месте, чтобы ее предотвра
тить. Такие случаи вообще 
надо исключить!

Вот так. Каждый считал 
эту аварию своей. Не ис
кал причин (хотя это было 
сделать нетрудно), а искал 
свою недоработку. Чтобы

ЧП действительно не по
вторилось, чтобы полно
стью исключить даже та
кую возможность. Все 
очень остро чувствуют, как 
малейшая недоработка от
брасывает район назад. И 
ищут недостатки ради 
борьбы с ними.

А все-таки обидно, — 
сказал мне на прощание 
Нарыжный. — Так хорошо 
начали год, первые два 
месяца поработали просто 
здорово... И вот...

Йа день до нашего раз
говора я имел возможность 
убедиться в словах Нико
лая Федоровича. На вто
ром кусту Катыльгинского 
участка работники управ
ления буровык работ удив
лялись;

— Не успели освоить 
скважины, а СМУ-4 уже 
заканчивает монтаж стан
ков-качалок. Никогда тако
го не было!

Вообще второй ' куст — 
это «парад нефтяных 
войск». В один ряд выстро
ились: буровая установка, 
сразу за ней — маленькая 
буровая освоенцев, сразу 
за ними — строители, а 
чуть дальше, на уже дей
ствующем фонде, — работ
ники цеха подземного ре
монта скважин.

Васюган стабильно рабо
тает на ликвидацию от
ставания, допущенного в 
начале года. Что значит 
стабильно? Так, чтобы не 
только выполнить и пере- 
вьШолнить план, но и сде
лать это отставание послед
ним в истории нефтяного 
района.

Конечно, трудовое напря
жение не измеряется коли
чеством выговоров. Но 
факт, что оно, напряжение, 
не снижается и в дни не
удач.

В .этом — залог победы.
С. БАЛАШЕВ.

В обкоме КПСС
Бюро обкома партии приняло поста* заведений. Дому политиче- 

новление о работе обкома ВЛКСМ по груГеТбко^а Тпёс, 
формированию марксистско-ленинского горкомам, райкомам пар-

* " ТИП ООРУЧбНО ОК&ЗЫвсАТЬ
м и р о в о з зр е н и я  к о м с о м о л ь ц е в  и м о л о д е -  постоянную и всемерную 
жИг студенчества в свете требов ан и й  ио^ощь обкому, горкомам,
www|| rta райкомам ВЛКСМ в ■ орга-
л л  т II съ е зд а  n i IC>V.. низации политической уче

бы и в целом идейно-поли-
Отмечено, что обком этих мероприятиях, отве- тической работы среди 

ВЛКСМ, руководствуясь чать - на интересующие мо- комсомольцев, рабочей и 
требованиями июньского лодежь вопросы. Пример в учащейся молодежи. При 
(1983 г.) Пленума ЦК этом призваны показывать изучении материалов XXVII
КПСС, проводит определен- ответственные работники съезда КПСС целесообразно 
ную работу По формирова- обкома ВЛКСМ. объединять занятия в пар-
нию марксистско-ленинско- В основу идейно-воспита- тийной и комсомольской 
го мировоззрения комсо- тельной , работы с комсо- политсети, направлять на 
мольцев и молодежи, сту- мольцами и молодежью занятия в комсомольские 
денчества, воспитанию у следует положить требова- политшколы опытных про- 
них непримиримости к ние XXVII съезда КПСС о пагандистов из числа пар- 
буржуазной идеологии, к необходимо,сти' сосредото!- тийного актива, ветеранов 
чуждым взглядам и вку- чить всю силу обществен- партии и труда. Добивать- 
сам. Этому служат систе- ного воздействия на дости- ся, чтобы на занятиях бы- 

политической учебы, жении понимания каждым ла обстановка живого об- 
единые политдни в мало- человеком остроты пережи- суждения вопросов, тесной 
дежной среде, работа поли- ваемого момента, его пере- связи изучаемого материа- 
тических клубов, музеев ломного характера. Нужно ла с делами трудовых кол- 
боевой и трудовой славы, пробуждать трудовую и об- лективов, участием комсо- 
истории комсомольских ор- щественную активность, мольцев и молодежи в вы- 
ганизаций области, работа энергию и инициативу мо- полнении планов партии, 
культурно-зрелищных уч- лодежи, подчинить их ре- Должна рассматриваться 
реждений. Комсомолыщг и шению стоящих перед об- как чрезвычайное проис- 
молодежь области активно ластью задач ускорения шествие неудовлетворитель- 
включились в практическое социально - экономического ная работа хотя бы одной 
претворение в жизнь реше- развития. комсомольской политшколы,
ний XXVII съезда КПСС, Горкомы,  райко',м(ы За это в первую очередь 
задач существенного уско- КПСС, советские, профсо- несут ответственность пар- 
рения социально-экономи- юзные, хозяйственные ор- тийНые комитеты. В еди- 
ческого развития области, ганы должны помогать ко- ные политдни направлять 
освоения ее природных бо- митетам ВЛКСМ подкреп- в молодежные аудитории 
гатств. лять политико-воспигатель- политинформаторов обкома.

Вместе с тем эта работа ные мероприятия мерами горкомов, райкомов КПСС, 
не соответствует времени, экономическими, социаль- Облсовпрофу, управлению 
задачам, выдвинутым ными, улучшать условия культуры, облонб и управ-
XXVII съездом КПСС по труда, быта и отдыха мо- лению профтехобразования, 
коммунистическому воспи- лодежи, устранять имею- облспорткомитету совмест- 
танию молодежи, вырабог- щиеся в этом деле Недо- но с обкомом ВЛКСМ 
ке у нее активной жизнен- етатки и трудности. предложено активизировать
ной позиции. Здесь еще Больше внимания нмжно поиск и внедрение новых 
много формализма, упуще- форм массово-политической
""«■ ” 1 ™  с „ о ™ 3  “  "  И -ЛЬОТНО-РО .»™ ™ ».

Бюро . обкома партии важнейшей форме воспита- физкультурно-оздоро-
обязало обком ВЛКСМ ния, особенно с педагогиче- нательной работы, художе- 
принять конкретные меры ски запущенными подрост- ^гвенного и технического 
по устранению имеющихся ками. творчества молодежи, об-
недоегатков. Руководству- та тгг̂ /-'и;г рядов и традиции на &з-
ясь решениями XXVII Обком • ВЛКСМ должен алкогольной основе. По- 
съезда КПСС, необходимо Добиваться, чтобы на ком- всеместно следует созда- 
значительно усилить вни- оомольских собраниях, за- вать оркестры народных 
мание обкома, горкомов, ^комитетов инструментов, духовой му-
райкомов ВЛКСМ к зада- в райкомах и гор- зыки, хоровые коллективы,
чам формирования марк- комах комсомола система- решительно преграждать 
сиетско-ленинского миро- тически и остро заслуши- путь в молодежную среду 
воззрения комсомольцев и отчеты членов шумным, примитивным во-
ЛТЛТТГ.Т10Л1ГТ. ВЛКСМ О своом поведонии, кальномолодежи студенчества. инструментальным
Тщательно разобраться с отношении к политической' ансамблям и исполнителям, 
работой каждой комсомоль- У^ебе, участии в общей- Hĵ ho навести порядок в 
ской политшколы, каждого Донно-политическои жизни, раооте студий грамзаписи, 
молодежного лектория, по- Строго осуждать и преда- создать широкую сеть му- 
литического клуба, осуще- ®®ть гласности в комсо- зыкальных патрулей, 
ствлять постоянный КОНТ- польских организациях Необходимо |усилить ак-
роль за организацией заня- фДкты неправильного по- тивность комсомольцев и
тий. ведения отдельных комсо- молодежи, студенчества об-

мольцев, увлечения низко- ласти в мероприятиях Все- 
Должен быть обеспечен пробными западными про- союзного фестиваля народ- 

высокий уровень изучения изведениями, приобретатель- ного творчества, посвящен- 
комсомольцами и молоде- ством вещей,, выпивками, ного 70-летию, Великого 
жью области материалов Эти вопросы должны на- Октября. В интересах ду- 
XXVII съезда КПСС. Ком- ходить более полное отра- ховного развития молодежи 
сомольские работники обя- жение на страницах газет комитеты ВЛКСМ должны 
заны систематически уча- «Красное знамя», «Моло- стать организаторами мак- 
ствовать в проведении по- дой ленинец», и местной сималького -использования 
литзанятий,  ̂ политических печати, в моло;щжных пе- всей имеющейся в области 
информаций, молодежных редачах областного телеви- материальной базы куль- 
диспутов, особенно в обще- дения и радио. туры и спорта независимо
житиях, встреч за «круг- Отделам пропаганды и от их ведомственной прй-
лым столом», выступать на агитации, науки и учебных надлежности.

Электромонтажник Николай Яковлевич 
Кравченко, вьпнкомонтажник Михаил 
Петрович Коренгия, сварщик-монтажник 
Геннадий Николаевич Коведяев — члены 
одной производственной бригады, кото
рую возглавляет Анатолий Андреевич Пе- 
щерский. Работая в Каргасокской нефте

газоразведочной экспедиции, они, как и 
все их товарищи по бригаде, каждое по
рученное дело выполняют качественно и 
в срок. А  отсюда и успех — бригада Пе- 
щерского считается одной из передовых 
в Каргасокской экспедиции.

Фото Н. Потапова.

Программа «Молоко»: проверяем выполнение обязательств

ЗД Р А В Ы Й  смысл 
подсказывает: никакая 
технология не сущест

вует Сама по себе, без че
ловека.

На Ломовицкой ферме 
колхоза «Первое мая» дояр
ка Галина Максимовна Бо- 
рило вслух недоумевала:

— Сразу по группе на 40 
килограммов надой упал. А 
в чем дело — так и не 
смогла понять... Все как 
обычно, распорядок не на
рушался. ' Додаивала коров 
руками после аппарата — 
все как следует... И в целом 
по ферме кривая надоев 
скачет.

Скотник Александр Кази
мирович Борило убежденно 
втолковывал мне;

— Все дело — в кормах. 
Это ж ясней ясного! Возь
мем силос. Верхний слой 
обычно подгнивший. Самый 
нижний — с грязцой. То, 
что посередке, — качествен
нее. Вот тебе и скачки в 
молоке.

— Так давайте коровам 
только то, что на пользу,— 
наивно предложил я.

Кто у кого на поводу
усмехнулся— Ну да!

Борило. — А  нам скажут: 
корма не по-хозяйски рас
ходуем.

— Быходит, пусть надои 
теряются, лишь бы все под
ряд скормить?

— А  еще, — продолжил 
он, будто не слыша моего 
вопроса, — причина может 
быть в концентратах; кото
рые для коровы вкусней — 
от них и толку больше.

Говорю Александру Ка
зимировичу;

— Это все — предположе
ния, если уж на то пошло. 
А как вы думаете, кто-ни
будь на ферме ежедневно 
наблюдает: что от чего за
висит и что на что влияет? 
Чтобы документально, до
тошно?

— Ежедневно? Это у ру
ководства спрашивать на
до... Нам, к примеру ска
зать, скотникам. Некогда; 
'своя работа.

З АТЕЯЛСЯ разговор 
с доярками О прогул
ках коров. В последнее 

время до того дошли, что 
иная из них неделю могла

не выводить группу пораз
мяться на свежем воздухе 
— ничего, сходило. Реши
ли в конце концов: пора с 
безобразием кончать! Если, 
скажем, раньше три про
гулки в неделю считали 
нормой, то теперь постано
вили прогуливать шесть 
раз, прихватывая сзгбботу. 
А тут, как назло, с подмен
ными доярками трудности.

В ближайшую же суббо
ту приехал на ферму пред
седатель колхоза Г. Е. Ба
рановский — понаблюдать, 
как решение осуществляет
ся. Он сказал одной доярке: 
пора, мол, коров привя
зывать. А  та моментально 
схамила: «Бери и привязы
вай!» Даже по имени-отче
ству не назвала. Была уве
рена в собственной неуязви
мости.

Разговариваю с заведую
щей фермой Ольгой Фран
цевной НАРКЕВИЧ:

— Со многими доярками 
беседовал. Знаете, такое 
ощущение, что люди бук
вально наэлектризованы. Не 
может ли это быть причи

ной неритмичной работы?
■ — А  что? Вполне... Во- 
первых, все это животным 
немедленно передается. А  
во-вторых, взвинченный че
ловек для ритмичной работы 
не годится; там поспешит, 
тут поторопится. Вот и фер
ме урон.

— ■ И еще, — говорю, — 
откуда почти у всех доярок 
какая-то неуправляемая 
крикливость, стоит только 
повести речь о взаимоотно
шениях коллектива фермы 
с руководством?..

Да, перепады в надоях 
могут быть следствием пе
репадов в человеческих на
строениях. Ферму давнень
ко начало лихорадить!.. Не
ужели так глубоко вошли 
корни недоразумений, вза
имного непонимания?

В 1971 году -здесь на фу
ражную корову получили по 
3.087 килограммов молока. В 
следующем—спад на 500 ки
лограммов. Следом — рывок 
вперед почти на 400. -Снова 
спад. Снова рывок. Своеоб
разного «пика» достигли в 
1977 году: 4.015 килограммов

на фуражную корову (при 
жирности 3,8 процента). И 
вновь надои падают... поч
ти на 550 килограммов. В 
1980 году докатились: 2.849 
килограммов! Правда, через 
год вернулись-таки на грех- 
тысячный уровень и про
держались без перепадов до 
конца пятилетки. В прош
лом году надой на фураж
ную корову составил 3.530 
килограммов.

Когда вдумываешься в 
цифры минувшей пятилет
ки, так и кажется; люди на 
Ломовицкой ферме будто 
спохватились и оттолкнули 
от себя все мешающее ра
боте.

ЗИМОВКА к концу, а 
на ферме прошло всего 
одно занятие с живот

новодами. «Человеческий 
фактор» — такая была те
ма. Занятие запомнилось 
людям потому, что очень 
уж хорошо было рассказано, 
как. должно быть в коллек
тиве.

— Всего помаленьку по- 
наслоилось, — сказал Люд
виг Александрович Нарке-

вич. (Он хоть̂  и шофер, но 
его, как человека толкового, 
вдумчивого, периодически 
стайят замещать управля
ющего отделением). — Ос
новное, я думаю, вот в чем. 
Людей нервирует, когда с 
ними не советуются, не счи
тают нужным доверять их 
опыту... Взять селекцию жи
вотных. Разве это селек
ция? Кого обманываем?..

Есть на ферме корова по 
кличке Березка. Она спо
собна давать в сутки до 30 
килограммов молока. А  не 
в таком уж далеком прош
лом, рассказывают, было 
подобных высокоудойниц не 
менее шестидесяти. Их от
правили... на мясокомбинат. 
Не в один, разумеется, день.

Когда я поделился услы
шанным с главным зоотех
ником колхоза О. К. Муль- 
циньгм и спросил у него, ка
ков вообще вернейший путь 
сохранения высокоудойниц, 
он ответил после некоторого 
раздумья:

— В отдельные группы 
надо объединять. Создавать 
соответствующие условия!

Но попробуй-ка доярок уго
ворить на это! Ведь кто-то 
из них будет получать на
дои раза в два выше. Како
во же другим?

— Значит, бесполезно? 
Для чего же тогда это пра
вило? Просто так, для те
ории?

Главный зоотехник про
молчал.

— Значит, люди не поня
ли бы? Или не нашлось бы 
человека, кто сумел толко
во объяснить, ради чего' это 
делается? А  вам не доводи- 
лЬсь анализировать дела 
Ломовицкой фермы за 
десятилетие, допустим? Ведь 
есть цифры, различные от
четы, акты.

— Нет, .не анализировал... 
Я знаю то, что было при 
мне.

— Пусть так. Быков чер
но-пестрой породы завезли 
при вас. Зачем?

Первоначальный бодрый 
тон Олега Кальевича за
метно потускнел; нет . от
дельного — для быков — 
помещения, не разработан 
соответствующий рацион, 
животноводы, как выясни
лось; не знают толком осо
бенностей этой породы. Но 
зато есть «признаки» се
лекционной работы!

Молодой 'управляющий

> Ломовицким отделением 
Геннадий Валерьевич Лебе
дев был заметно удручен. 
«Понимаете, какое дело... В 
прошлом году наша ферма 
дала найвысший результат 
по колхозу. А в конторе 
мне оказали; первого ме
ста не ждите. Потому как 
по сравнению с 84 годом
— недобор. И люди уже 
возмущаются...»

Позднее, не без колеба
ний, позвонил я Анне Ва
сильевне Селезневой, сек
ретарю парткома колхоза. 
Узнав, в чем дело, она 
возмутилась:

— Чего ему с жалобами 
по кабинетам расхаживать, 
работать надо лучще!

...Смотрю сводку.' Январь... 
Ломовицкая ферма колхоза 
«Первое мая». Третья свер
ху строка: 237 килограм
мов молока на фуражную 
корову. Неплохо. Но...' к 
соответствующему периоду 
прошлого года минус 34 ки
лограмма. По итогам февра
ля — минус 51. За март
— минус 46. И это —
единственный негативный 
результат в первой десятке 
ферм района. ,

Что это? Случайность? 
Или новый серьезный спад?

В. ВЕРЮТИН,
Первомайский район.
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КРАСНОЕ
^ З Н А М Я

Наши корреспонденты передают сообщения 

с проходивших в области пленумов городских 

и районных партийных организаций.

Зырянский
район ДИАЛЕКТИКА 

Р О С Т А
По итогам первых пяти 

месяцев зимовки район с 
десятого перешел на две
надцатое место в области, 
а если брать продуктив
ность с начала этого года, 
то зырянцы уже на четыр
надцатом месте. Получает
ся, что район движется не 
вперед, а назад? Нет, он то
же набирает темпы ускоре
ния. И есть ли его вина в 
том, что другие движутся 
быстрее? Может, он просто 
не в силах прибавить ша
гу?

Чтобы ответить . на эти 
вопросы, надо понять при
чины топтания на месте и 
отставания. Если кратко 
сформулировать выводы, 
сделанные в докладе на 
пленуме райкома его пер
вым секретарем И. Э. Вель- 
тмандером, то они таковы. 
Хотя в районе и принима
лись хорошие решения по 
интенсификации молочной 
отрасли, но никто их вы
полнение , не контролиро
вал, и они умирали на бу
маге. «Топили живое дело 
в рассуждениях», — так са
мокритично это охаракте-

Колпашево

ризовал Иллар Эрнстович.
Но тогда возникает дру

гой вопрос: почему «топи
ли»?

Зырянцы любят отстаи
вать свое «особое мне
ние», пекутся о своей 
«самостоятельности». Вроде 
бы ничего зазорного в этом 
нет. Но в кавычки эти хо
рошие слова заключены по
тому, что и «особое мне
ние», и «самостоятельность» 
направлялись как раз про
тив всего нового, против то
го, без чего шаг вперед не 
сделаешь. Все не по душе 
было зырянским председа
телям: и производство
травяной муки, и метод ак
тивного  ̂ вентилирования на 
.заготовке сена, и запарива
ние концентратов, и зимние 
прогулки коров, и зеленый 
конвейер летом...

И вот если к этому зы
рянскому . «тугодумию», глу
хому неприятию новизны 
еще прибавить ослабление 
воспитательного воздейст
вия партийных организа
ций на работу ферм (да и 
откуда оно возьмется, на
пример, на Татарской, Ми-

шутинской или Вамболин- 
ской фермах, где даже нет 
партгрупп?), то станет ясно 
положение, в каком сейчас 
оказался район. Но как же 
преодолеть застой?

Пути и средства опреде
лены недвусмысленно и 
четко. Это нашло свое вы
ражение • в решении бюро 
обкома партии, на котором 
недавно обсуждено состоя
ние дел на зырянских фер
мах. Чем же ответил рай
он? Он обязался уже в этом 
году повысить продуктив
ность молочного стада сра
зу на 209 килограммов. Ре
ально ли это? «Да!» — ут
верждали участники плену
ма. Но для этого надо от 
«комплекса слов» перейти 
к комплексу действий.

Сейчас, после XXVII съез
да КПСС, в планах меро
приятий и в смелых обяза
тельствах недостатка не 
чувствуется. Все в общем 
знают, что и как надо де
лать. Однако это тоже 
факт: среднерайонная про
дуктивность стада отстает 
от областной на целый ки
лограмм. В районе соседст
вуют фермы, где надои ра
стут день ото дня, и фер
мы, где надои продолжают 
падать.

Противоречия на каждом 
шагу. Но так или иначе, 
район пришел в движение. 
По-зырянски неторопливое, 
с оглядкой, но — в движе
ние. Его цель — получить 
в этом году по 2.600 кило
граммов молока от коровы.

* ♦ *
В работе пленума принял 

участие и выступил заве
дующий отделом сельского 
хозяйства и пищевой про
мышленности обкома КПСС 
В. Г. Свиридов.

А. СОЛОВЬЕВ.
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Бакчарекий
район П Р О В Е Р К А  НА М У Ж Е С Т В О

— Ускорение .для Бак- 
чарского района в двенад
цатой пятилетке должно 
выразиться в росте надоев 
молока до 3.000 килограм
мов от коровы, увеличении 
на 1,5 миллиона рублей го
дового производства това
ров народного потребления, 
удвоении объемов строи
тельства, — так подвел 
итог своему докладу на 
пленуме первый секретарь 
районного комитета пар
тии В. Ф. Купрессов.

Бакчарцы не просто назва
ли высокие рубежи. Рассмот
рен и одобрен детальный 
план работы на всю пяти
летку, воплощенный в про
граммах «Молоко» и соци- 

. aĴ ьнoгo развития, утверж
дены мероприятия по их 
организационному й идео
логическому обе&печению.

«Ну а при чем здесь му
жество, не слишком ли 
сильно сказано? — может 
подумать читатель. — Ведь 
иные темпы сегодня не го
дились бы, а задать нуж
ный тон послесъеццовской 
работе — прямое дело каж
дого партийного комитета». 
Все это так, но нельзя не 
учитывать, что два послед
них года, крайне неблагопо
лучных по погодным усло
виям, больно ударили по 
северному району. Те же 
надои снизились до 2.171 ки
лограмма, сдало позиции 
полеводство, усилился от
ток людей из многих хо
зяйств. Согласитесь, чтобы в 
такой обстановке поставить 
максимально напряженные 
задачи, нужны незаурядная

смелость, крепкая вера в 
силы партийной организа
ции, которой предстоит обе- 
•спечить подлинный перелом 
в умах и делах трудящих
ся района.

Заметно ли уже сейчас 
хотя бы начало перемен? 
Как важное достижение на 
пленуме отмечалась луч
шая, чем в предыдущие го
ды, подготовка к весне. Ни
кто не может дать гаран
тий, что и нынче она не 
преподнесет неприятных 
сюрпризов. Пойди, напри
мер, затяжные дожди —’ и 
населенные пункты вновь 
окажзгтся на месяцы отре
занными от райцентра, . а 
сам Бакчар — от областных 
баз. Принимаются меры по 
сохранению и улучшению 
дорог, а главное — созданы 
запасы продовольствия, го
рючего, сырья. Это пример 
перемены — в прошлом го
ду такой подготовки обеспе
чить не сумели.

За все остальное еще 
предстоит по-настоящему 
драться. Район не выпол
нил двухмесячного плана 
по производству и продаже 
молока государству, с тру
дом удалось справиться с 
квартальным. Из шести 
ферм, надои на которых в 
прошлом году составили 
менее 2.000 килограммов 
молока от коровы, идут с 
прибавкой только четыре. 
Две — Кедровская совхоза 
«Парбигский» и Галкинская 
совхоза «Галкинский» — 
продолжают отставать. Мед
леннее, чем следует, наби
рает темпы производство

товаров народного потреб
ления.

На пленуме серьезные 
промахи не затушевыва
лись, о них, как и о путях 
преодоления недостатков, 
говорилось достаточно кон
кретно. В докладе. А вот 
выступления членов и кан
дидатов в члены райкома 
оставили двойственное впе
чатление.

Коротко говорил механи
затор-агрохимик В. Р. Аст- 
раускас, но сказать сумел 
немало и по существу. 
«Сельхозхимия» и до сего 
дня живет ведомственными 
интересами, заботится о 
чем угодно, только не об 
урожае. В результате на 
полях одних совхозов скап
ливаются и лежат беспо
лезно десятки тысяч тонн 
органических удобрений, на 
пашнях других — пусто. 
Пустословием подменяется 
и забота о полевом быте 
механизаторов. Критика 
конкретная, и за ней долж
ны последовать конкретные 
меры, в противном случае 
нынешние хозяйственные и 
партийные руководители 
«Сельхозхимии» просто дол
жны уступить место дру
гим:, правильно .понимаю
щим решения XXVII съез
да КПСХ;. Иного плана бы
ло выступление у продавца 
Л. Г. Евтушенко, она все 
1рольше говорила о внеш- 
йих помехах деятельности 
райпо, хотя есть здесь и 
серьезные внутренние не
дочеты. И совсем уж удивил 
секретарь парторганизации 
райбольницы Н. С. Богаты

рев, который,, говоря о зло
бодневных проблемах — 
диспансеризации населения, 
борьбе за трезвый образ 
жизни и других,—сумел по
чти не коснуться собствен
ного коллектива, своей 
парторганизации. В этом и 
многих других выступле
ниях редко назывались 
конкретные фамилии, а 
критические замечания и 
предложения в адрес рай
кома, райисполкома, если 
они были, звучали завуали
рованно.

Хочется думать, что изъ
яны в первом, отправном, 
^ослесъездовском paairoBio- 
ре бакчарских коммунистов 
только внешние. Ведь 
шел он в своем кругу, 
где излишних уточнений 
порой не требуется. И все- 
таки на партийных собра
ниях, в ходе обсуждения 
решений съезда в трудовых 
коллективах стоит повести 
разговор острее, не побоять
ся лишний раз назвать на
болевшую проблему, фами
лию нерадивого,, точнее оп
ределить: кто же и как под
ставляет плечо в начавшей
ся большой работе. Это по
может добиться того, чтобы 
за словом всегда следовало 
дело.

Но пока деловитости хва
тает не всем. Говорил об 
этом и принявший участие 
в работе пленума кандидат 
в члены бюро обкома 
К-ПСС, председатель област
ного комитета народного 
контроля М. А. Матвеев.

В. АНТОШИН.

Полнее Стрежевой О тд а й те  с т р о й к у  б р и гад е
испо льзо вать резервы Размышления бригадира после пленума горкома КПСС

Трудовые коллективы 
Колпашевского района хо
рошо поработали ца старте 
новой пятилетки. Производ
ственная программа пер
вых двух месяцев оказа
лась по силам всем без ис
ключения отраслям. Тем
пы роста производительно
сти труда и цифры других 
основных показателей пре
вышают плановые от 10 до 
21 процента. В два раза со
кратилось количество про
гулов. Но, если поглубже 
вникнуть в состояние эко
номики района, становится 
ясно: неблагоприятных тен
денций в ее развитии, 
от которых нужно реши
тельно избавляться, еще 
немало. Об этом шел об
стоятельный разговор на 
пленуме горкома партии, 
обсуждавшем итоги XXVII 
съезда КПСС и задачи пар
тийных организаций района 
по выполнению его реше
ний.

К сожалению, не все ру
ководители до конца уясни
ли характер и масштабы 
перестройки. А  кое-где соз
дают только видимость ее. 
По этой' причине не меня
ется положение с реконст
рукцией и предприятий пи
щевой промышленности, не

решены вопросы механиза
ции трудоемких процессов 
на хлебокомбинате, не вве
ден в строй действующих 
цех безалкогольных напит
ков на пивзаводе. Превра
тился в долгострой цех по 
углубленной переработке 
древесины в леспромхозе 
управления топливной про
мышленности.

Остро обсуждались на 
пленуме вопросы повыше!- 
ния эффективности работы 
лесной отрасли, более пол
ного использования лесных 
ресурсов. Нельзя мириться 
с таким положением, когда 
ежегодно 70 тыс. кубомет
ров отходов древесины идет 
в отвал. Пленум признал 
целесообразным уже в этом 
году организовать силами 
лесозавода Тогурского ле- 
сопромьппленного комбина
та и межхозяйственной 
ПМК-580 сезонное произ
водство арболитовых плит 
из отходов лесопиления.

В капитальном строитель
стве еще масса нерешен
ных проблем. Растет себе
стоимость строительно-мон
тажных работ, сокращается 
объем сделанного на рубль 
заработной платы, на 
стройках слабо прижива

ются передовые методы 
труда.

За три месяца в районе 
получен рост продуктивнос
ти дойного стада в сравне
нии с прошлым годом на 
80 килограммов молока от 
коровы. Однако новое, пе
редовое еще с трудом про
бивает себе дорогу на селе.

Намечая пути претворе
ния социальной политики 
партии, коммунисты глубо
ко анализировали состоя
ние дел в жилищном строи
тельстве, бытовом обслужи
вании, здравоохранении, 
культурно-массовой работе.

Пленум потребовал от 
первичных парторганизаций 
внедрять критический под
ход к делу, добиваться, что
бы каждый руководитель, 
взыскательно оценивал ре
зультаты работы, не само
обольщался достигнутым, 
стремился полностью ис
пользовать имеющиеся ре
зервы.

• • •
В работе пленума приня

ла участие и выступила 
заведующая промышленно
транспортным отделом об
кома КПСС Н. А. Козлов
ская.

Н. ГОЦУЦУРА

На первом после XXVII 
съезда КПСС пленуме Стре- 
жевского горкома партии шел 
деловой, откровенный раз
говор о проблемах ус 
развития нашего ci 
края. И нам, строите 
водится в этом дел( 
роль. На нас особая 
венность. От того, нз 
быстро, четко, с х 
качеством мы срабо' 
двенадцатой пятиле: 
висит очень многое. ' : 
но было слышать в . .. 
первого секретаря 
КПСС Ф. Г. Гарипов 
что мы, строители -• д 
газстроя», успешно ;
шили одиннадцатую пяти
летку. По ее  ̂итогам трест 
вышел на одно из ведущих 
мест в Миннефтегазстрое. И 
новый год мы начали успе
шно. Выступили с инициа
тивой построить к XXVII 
съезду нефтепровод Ломовое 
— Пионерный. И слово свое 
сдержали.

Но это уже вчерашний 
день, а надо жить заботами 
будущего. Строителям треста 
«Томскгазстрой» в двенадца
той пятилетке предстоит 
вдвое увеличить рост осваи
ваемых капиталовложений и 
довести их до 70 миллионов

рублей. Сделать это будет 
не просто. И, работая по 
старинке, нам с этой зада
чей не справиться. Что же 
мешает строить планово, 
без авралов, без штурмов- 
;дины? Все те же прс^емы 
I снабжении, о которых го- 
норим из года в год и ко
торые являются настоящим 
;эрмозом в нашем деле. На 
троительстве жилого дома, 
!оторый возводит бригада 

Каминского, нужна ар- 
атурная сетка, а ее нет. 
.0 ведь без нее дом не по- 
гроишь. Это ясно всем. И 
гм не менее в нужный мо- 
!ент сетки не оказалось. В 

.'фигаде А. Н. Головастико- 
.Л вышел из строя кран, 
-|)рвался трос. И сколько, 

думаете, искали этот трос 
в управлении механизации? 
Четверо суток.

Казалось бы, незначитель
ная деталь — мастерок в 
руках каменщика. Но от 
инструмента многое зави
сит. Много ли ума надо, 
чтобы мастерок был надеж
ным, удобным? Вроде бы 
нет. И тем не менее ни 
один из каменщиков не ра
ботает мастерком, которые 
выпускает промышленное 
цредприятие. Делаем сами 
из старых пил, Не всегда, 
правда, удачно делаем, но,

спрашивается, почему ка
менщики должны занимать
ся не своим делом? Разве 
нет у нас специалистов в 
том же тресте, способных 
подобрать соответствующий 
материал для мастерка?

Многое зависит от нас 
самих, от организации тру
да в бригадах. Доводилось 
мне встречаться в свое вре
мя с председателем Всесо
юзного совета бригадиров в 
строительстве Владиславом 
Сериковым, инициатором 
бригадного подряда. Был я и 
у Николая Злобина в Зеле
нограде. Побывал у извест
ного нижневартовского стро
ителя Героя Социалистиче
ского Труда Н. П. Нежда
нова. Что прежде всего 
бросилось мне в глаза? Там 
человек — хозяин на своем 
рабочем месте. Надо боль
ше доверять. самой брига
де. Строить работу так, 
чтобы поменьше было на 
объекте субподрядчиков и 
подрядчиков. Тогда помень
ше будет ведомственных 
барьеров, простоев, нерво
трепки. Наша бригада комп
лексная, чтобы не увеличи
вать ее состав, стараемся 
освоить смежные профес
сии — плотника, бетонщи
ка. В состав бригады вклю
чили крановщиков. Но за

висимость от субподрядчи
ков связывает руки.

Надо улучшать и быто
вые условия строителей. У  
нас, например, нет на объ
екте даже шкафчиков, что
бы люди могли переодеть
ся. А у того же Нежданова 
из Нижневартовска на объ
екте бригады своя столо
вая. Есть разница? Или вот 
такой вопрос. В минувший 
выходной многие из нас ез
дили в Александровское за 
картошкой. Странно вроде 
бы слышать: картошка
ведь есть в магазинах 
Стрежевого. Но не того ка
чества. Не можем мы ее 
еще хранить, не научились. 
Немало упреков на этот 
счет на пленуме горкома 
услышали в свой адрес ра
ботники орса. А я подумал, 
что в этом есть и ’ наша ви
на. Медленно строим скла
ды, овощехранилища, объ
екты соцкультбыта. Выхо
дит, что мы сами себя и 
подводим.

Настрой на дела должен 
быть таким: чтобы луч
ше жить, надо лучше ра
ботать. На каждом рабочем 
месте. Тогда будут и план, 
и настроение.

И. ШПАКОВ, 
бригадир каменщиков 
КМСУ треста «Томск

газстрой».

Счет № 700

ВСЕГД А

ПОМНИМ!
На электроламповом 

заводе продолжается
сбор средств на счет 
№ 700. Один из тех, кто 
первым внес свой вклад 
на счет памяти,—предсе
датель совета ветеранов 
'явода В. Г. Иванов. И

тад участника войны
I мал — 26 рублей.

х1равильное это дело 
увековечить нужно имена 
всех павших томичей»,— 
говорит Василий Григорь
евич.

Он и сегодня пом
нит лица тех фашистских 
летчиков, что, снижаясь 
до самой свинцовой глади 
Волхова, из пулеметов 
расстреливали перепра
ву... Василий Григорьевич 
тогда был ранен в ногу.

В коллективах прохо
дят короткие рабочие 
собрания. На повестке дня 
I один вопрос: перечисле
ние средств на счет 
№ 700, счет; памяти. Hej)- 
вые такие собрания про
шли в стекольном цехе и 
на участке № 25. Коллек
тив этого участка, напри
мер, единодушно решил: 
премию за победу в пред
съездовском социалисти
ческом соревновании — 
210 рублей — перечислить 
на счет № 700. Такое же 
решение приняла и 
бригада Александра Ми
хеева из сборочного цеха 
№ 22, которая признана 
победителем среди Комсо
мольске - . молодежных 
коллективов.

В. КРАВЦОВ.

Высокое качество — линия съезда

Г л а з а г л а з а
Такой разговор о качестве продукции объединения «Томск- 

мебель» произошел на «дне открытого письма» между изго
товителями, работниками торговли и покупателями.

Да, разговор был о каче
стве мебели. И не только 
о том, чтобы прочно дер
жался на изделиях шпон, 
чтобы была в полном набо
ре фурнитура (ручки, бол
тики, винтики), чтобы по 
цвету мебель не походила 
на полосатую зебру. Сего
дня качество — это еще и 
современная форма, и воз
можность широкого выбора 
по цвету, по отделке... То 
есть требуется глубокое и 
постоянное изучение спро
са покупателя или, как го
ворят специалисты, знание 
конъюнктуры рынка.

Хорош был в свое время 
набор «Тамань». Его охот
но' покупали и в городе, и 
на сеЛе. Но если у меня 
«Тамань», у соседа — «Та
мань», у соседей соседа — 
«Тамань»...

Конъюнктура рынка... Что
бы быстро и своевременно 
реагировать на приливы и 
отливы покупательского 
спроса, предприятие долж
но иметь гибкую техноло
гию, быть высокомеханиз'и- 
рованным, располагать гра
мотными и опытными кад
рами.

Как же укрепить объеди
нению «Томекмебель» свои 
позиции? Вот на этот во
прос и предстояло сообща 
найти ответ на «дне откры
того письма», проведенного 
на предприятии Ленинским 
райкомом КПСС. Его от
крыл и дал направление 
разговору первый секретарь

районного комитета партии 
В. В. Иршенко.

Ниже приводятся краткие 
записи выступлений и ком
ментарии к ним. ;

А. М. ГЛАДЫШЕВА, за
меститель начальника об
ластного управления тор
говли:

— Три года назад мебели 
не хватало, и на качество ее 
покупатели смотрели не столь 
придирчиво. Сейчас требования 

резко возросли. Не удовлетворя
ют одинаковая текстура, фур
нитура. После того как том
ский комбинат влился в объ
единение «Югмебель», он стал 
значительно больше выпус
кать продукции на тех же 
площадях. Но качество мебе
ли резко упало. База хозторга 
провела выборочную провер
ку и почти 17 процентов том
ской мебели забраковала. Мы 
вынуждены ввести должность 
товароведа - бракера, так как 
нельзя дальше терпеть создав
шееся положение. В прошлом 
году нам было выделено на 
мебель фондов более 27,5 мил
лиона рублей, 54,4 процента 
этих фондов п^зиходилось на 
продукцию объединения
«Томекмебель». Практически 
же из 21 торговой системы 
отпущенные фонды на том
скую мебель освоили только... 
шесть. Более чем на 4 мил
лиона рублей не были выбра
ны фонды по местной мебели.

Нынче спрос на мебель 
должен быть почти полностью 
удовлетворен: на это выде
лено 35. миллионов рублей. Но 
продукция «Томекмебели» зай
мет лишь 36 процентов. Зато 
импортной нам дали в два 
раза больше, чем в прошлые 
годы.

ВОПРОС ИЗ ЗАЛА: — Т>еа- 
лиэуете ли вы такие фонды? 
Не произойдет ли затоварива
ние мебелью?

А. М. ГЛАДЫШЕВА; -  На 
импортные гарнитуры у нас

постоянные очереди. А вот 
когда будет очередь на про
дукцию объединения |«Томсн- 
мебель»?

В разговор вступают ра
ботники мебельных магази
нов города. Здесь продавцы 
каждый день лицом к ли
цу встречаются с покупате
лями.

А. П. КРЮКОВА (мага
зин № 16):

— Много нареканий на ка
чество мебельного набора 
«Тамань»: отслаивается шпон, 
не совпадают просверленные 
отверстия. У шкафов, напри
мер, покупатели, как прави
ло, хотят посмотреть лицевую 
стенку, дверки, но, чтобы по
казать изделие, надо нару
шать упановку. А если не по
нравился цвет? От1̂ рывать сле
дующий пакет? ,Мы понимаем 
покупателя, но почему на 
«Томекмебели» не думают о 
нем? Разве трудно на пакет 
наклеить образец шпона? То
гда и упаковку не надо бу
дет нарушать.

Оказывается, у магазина 
и предприятия есть договор 
о содружестве. В нем за
писано, что обнаруженные 
дефекты «Томекмебель» по 
первому сигналу должна 
устранить. На самом деле 
зачастую покупатель-не
удачник мается неделями! 
Контролеры ОТК «Томек
мебели» аккуратно появля
ются в магазинах, состав
ляют и подшивают в дело 
акты, а брак не устраня
ется по полгода.

Т. Ф. СОКОЛОВА (мага
зин № 45):

— В прошлом году наш 
магазин принял 230 заявле
ний покупателей о дефектах 
в купленной мебели. Нынче

за два с половиной месяца 
уже... 42 заявления. Все жа
луются на качество.

ВОПРОС; — Каких замеча
ний больше?

Т. Ф. СОКОЛОВА: — Больше 
всего жалоб на недостаток 
фурнитуры, на то, что рас
трескивается и отстает шпон... 
Нас просто поражает, на
сколько безотвепстаенно |выи 
полняет свои обязанности ОТК 
«Томекмебели». В итоге про
игрываем все.

Татьяна Феликсовна на
помнила участникам встре
чи слова из Политического 
доклада ЦК КПСС XXVII 
съезду партии: «Вез высо
кого качества сегодня не
возможно ускорение науч
но-технического прогресса». 
Она обратилась к столярам- 
сборщикам, бригадирам, 
технологам объединения со 
словами; «На вас надеются 
и торговля, и покупатели».

Слово предоставляется 
покупателю.

Г. М. БОГОМОЛОВА, тех- 
ник-лаборавт Томского за
вода торгового оборудова
ния, рассказывает о зло
ключениях после покупки 
спального гарнитура «Томь». 
Матрац оказался порванным, 
полиэфирное покрытие на
рушено, ножки перепутаны. 
Пришлось побегать в мага
зин, а потом в «Томекме
бель». В общей сложности 
Г. М. Богомолова потеряла 
8 дней!

Высказеши наболевшее 
работники объединения 
«Томекмебель». С. К. Ва
сильев, бригадир цеха № 1, 
недоволен организацией 
труда. Из-за того, что нет 
достаточных запасов сырья 
и материалов, не обеспечи
вается ритмичность произ
водства; простои в нача
ле месяца и «давай-давай»

в конце его. Все еще велик 
процент ручного труда: пе
рекладывают щиты с места 
на место.

^  Сейчас в сборочном 
отделении, — сообщил С. К. 
Васильев, — устанавливает
ся новое оборудование, мон
тируются рольганги. Пере
смотрели состав бригады, 
перешли на единый наряд.

У  нас . несколько раз 
выборочно вскрывали па
кеты прямо на потоке. За
мечаний не было.

ВОПРОС: — Вы готовитесь 
к еыпусиу нового образца ме
бели, а оснастиа в цехе для 
этого готова?

С. К. ВАСИЛЬЕВ; -  Будем 
выпускать во втором кварта
ле...

ИЗ ПРЕЗИДИУМА; -  Март 
закончился...

С. К; ВАСИЛЬЕВ: — Об ос
настке Не могу сейчас ниче
го сказать...

Вот так: в цехе еще не 
знают!

Л. П. СРАМЦОВА, глав
ный технолог завода ДСП:

— У нас произошел спад. 
Начали г1римеиять малотои- 
енчные смолы, а завод ока
зался не готов к этому. Вы
шла задержка с пуском шли
фовальной линии (не по на
шей вине). Поставлять шли
фовальную плиту начнем в 
апреле. Но вот парадокс; по 
прочностным показателям
§,СП не отвечает ГОСТу, а ме- 

ельщики ею довольны. Каи 
только повышаем п{>очность, 
начинаются нарекания ме̂  
бельщнков. Не знаем, как 
выити из этого противоречия.

Поднимается вопрос о 
сборке мебели. Почему бы 
не организовать этот вид 
бытовых услуг населению? 
Вполне реальное и нуж
ное дело.

Качество продукции во 
многом зависит от уровня 
подготовки кадров. С этой 
проблемой объединение 
«Томекмебель» столкнулось

уже _ сейчас. Оборудование 
все усложняется, а где 
взять квалифицированных 
слесарей-наладчиков? Где 
их готовить?

ВОПРОС: — Вы три года
выпускали «Тамань» и полно
стью насытили рынок. Сколь
ко намерены выпускать но
винку — мебельный набор 
«Афипс»?

ОТВЕТ: — Три года.
ИЗ ЗАЛА; — Пора выпус

кать мягкую мебель!
ОТВЕТ: — У нас нет мощ

ностей.
Б.‘ С. КАЩ^КК, директор 

объединения «Томекмебель»:
— При кооперации с Крас

нодаром мы преследовали две 
цели: нарастить объемы и по
высить. качество. Второго нам 
Не удалось добиться. За три 
года мы выпустили 31.330 на
боров «Тамани». Насытили н 
город, и село однотипным из
делием, и спрос на него упал. 
Вывод: если бы мы изучали
рыночную конъюнктуру, тако
го бы не случилось.

Второе. Мы не оправдали 
ожидания покупателей, и сего
дня они не доверяют нам. 
Следует начать большую ор
ганизационную работу внутри 
коллектива. Высоко нести 'ра
бочую честь — вот с чего на
до начинать.

Подготовлен к выпуску но
вый набор. Но если не будем 
заботиться о марке предприя
тия, повторится история «Та
мани».

Первый секретарь райко
ма партии В. В. Иршенко 
подвел итог встречи. Он 
рассказал о том, что во 
всех письмах трудящихся 
главной мыслью было: по
мочь повлиять На адми
нистрацию «Томекмебели» 
и быстрее устранить брак.

Факты говорят о безраз
личии некоторых работни
ков к авторитету своего 
коллектива. А ведь 75 про
центов продукции на пред
приятиях Ленинского райо
на составляют товары на
родного потребления — 
швейные изделия, мебель, 
карандаши, хлебобулочные 
изделия и продукты мясо
комбината. От качества их 
во многом будет зависеть 
психологический настрой 
томичей.

п. колотовкин.

Обществе 

борьбы 

за трезвость

Нас уже 
21 тысяча

в Томской области со
здано и действует более 

,860 первичных организа
ций Всесоюзного добро
вольного общества борь
бы за трезвость. Они 
объединяют 21.276 чле
нов. Работа -по созданию 
первичных организаций в 
трудовых коллективах 
продолжается.

Совместные
рейды

с 1 февраля в области 
проводится рейд «За эф
фективный труд и здо
ровый быт», объявлен
ный Союзом журналис
тов СССР и Всесоюзным 
добровольным обществом 
борьбы за трезвость.

В областных, район
ных и )многотиражных 
газетах, в передачах .ме
стного радио и телевиде
ния обнародованы сотни 
рейдовых материалов, в 
которых рабочие и сель
ские корреспонденты, 
активисты » общества 
борьбы за трезвость рас
сказывают о том, как в 
трудовых коллективах 
совхозов, колхозов, а 
также в учреждениях 
культуры,, в магазинах, 
столовых, кафе осуще
ствляются намеченные в 
документах партии и 
цравительства меры по 
укреплению дисциплины, 
организованности и по 
рядка, преодолению пьян 
ства и алкоголизма, 
улучшению использова 
ния клубных и спортив 
ных учреждений.

В феврале-марте со
держательные рейдовые 
материалы опубликовзг 
ны в районных газетах 
чаинской — «За комму- 
.низм», кривошеинской — 
«Ленинский путь», ко- 
жевниковской — «Знамя 
труда», во многих мно 
готиражных газетах про- 
мьппленных предприя
тий и учебных заведе
ний г. Томска.

Рейд продлится до 
31 июля 1986 года.

Отдых
без алкоголя

Совместно с активом 
культпросветучреждений, 
профсоюзных и комсо
мольских комитетов пер- 
вютные оргаризации об
щества организуют до
суг трудящихся.

В ресторане «Томь» со
стоялась комсомольско- 
молодежная свадьба, ко
торую сфганизовали чле
ны общества борьбы за 
трезвость Томского реч- 
порта. В брак вступили 
член комитета ВЛКСМ 
диспетчер Зульфия Та- 
гаева и портовый рабо
чий Сергей Шелепов. За
меститель начальника 
речпорта В. И. Резин- 
кин поздравил молодо
женов, вручил им ключ 
от комнаты в малосе
мейном' общежитии и хо
лодильник.

В Кривошеине, в ка
фе «Русь», состоялся ве
чер молодежи «Делу — 
время, потехе — час». 
Его провели активисты 
общества борьбы за трез
вость во главе с Т. Ю. 
Соколовой. В подготов
ке вечера приняли уча
стие секретари райкома 
ВЛКСМ М. Ф. Кустова 
и П. С. Третьякова.

В красном уголке об
щежития № 2 производ
ственного объединения 
«Контур» ^состоялся ве
чер отдыха, в програм
ме которого были мини
атюры на тему «Норма 
жизни — трезвость». Ве
чер подготовили предсе
датель совета общежи
тия Ольга Горн, член 
общества борьбы за трез
вость Елена Чернышова. 
В играх приняли учас
тие более 300 человек. 

Это общежитие объяв
лено зоной трезвости и 
высокой культуры. Здесь 
регулярно проводятся 
интересные мероприятия 
для молодежи.

В конференц-зале До
ма союзов состоялся ве
чер молодой семьи, ко
торый подготовили ра
ботники городского со
вета общества борьбы за 
Трезвость, межсоюзного 
Дома самодеятельного 
творчества и отдела 
культуры облсовпрофа.

Г. КУЛМАНАКОВ, 
ответственный секре
тарь областного со
вета Всесоюзного об
щества борьбы :̂ а 

трезвость.
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О, наших земляках

Народная песенница
Актуальное письмо

Ш о ф е р с к и е
с т р а д а н и я

За баранкой я второй десяток лет. Тружусь в совхозе 
« И н к и н с к и й »  ( Ко я па ше в с к о г о  района .  Ка к  
т о л ь к о  на Оби н а л а д я т  н а д е ж н у ю  ле-  
довую переправу, у нас, водителей-северян, нас’гупает са
мая горячая пора. За несколько месяцев нужно успеть 

доставить в хозяйство немало необходимых грузов. Бы
вает, вернешься из поездки, передохнешь несколько ча
сов и снова собираешься в рейс. Но никто из шоферов не 
сетует на такую беспокойную жизнь. Понимаем, что от 
нашей работы зимой будут зависеть темпы строительства 
на совхозных объектах, надои молока, и привесы скота в 
общественном стаде.

Грузы возим в основном из областного центра, Кожев
никова, Асина. Из нашей деревни туда в один конец пол
тысячи километров нелегкого пути. Но не в трудностях 
дальней дороги дело. Возмущают продолжительные сто
янки в местах погрузки. Почему-то машины хозяйстр 
Томского района на Туганском зйводе строительных ма
териалов загружают кирпичом без очереди. Нам, «чужа
кам», приходится томиться в ней часами, а нередко и 
сутками. Не дело это. Ведь пригородные предприятия мо
гут завозить грузы в любое время года, им не страшна 
распутица и дорогу не преграждают реки. Болит сердце 
за зря сожженные тонны горючего. Ведь в мороз мотор 
не заглушишь. Вот и вылетают попусту в выхлопные 
трубы совхозные денежки. Потому что простаивать в 
очереди приходится не только за строительными мате
риалами. К примеру, на Томском комбинате Хлебопро
дуктов четверо весов, а комбикорм отпускают только че
рез одни.

И'еще хочется сказать вот о чем. Думаю, меня поддер
жат мои коллеги-шоферы из других хозяйств. Дорога у 
нас дальняя, но если днем еще есть куда завернуть на 
обед, то вечером приходится, как говорится, затягивать 
поясок потуже. В Томске после 20 часов все столовые 
уже закрываются, да и подъезжать к ним на грузовике 
строго запрещено. В райцентре Мельникове, что на на
шем пути, в столовой в вечернее время еще приветливо 
светятся окна, но поесть там уже нечего...

А. БУТОРИН,
водитель совхоза «Инкинский» Колпашевского

района.

Седьмая квартира — са
мая популярная в нашем до
ме. Часто сюда приходят и 
старики, и молодежь, по
долгу засиживаются у госте
приимной хозяйки. Здесь 
живет Серафима Петровна 
Елагина — женщина при
ветливая и веселая. Пре
красная рукодельница — 
шьет, вышивает, вяжет, — 
она всегда свою работу со
провождает задушевной пес
ней. Любят соседи заходить 
к Серафиме Петровне на 
«посиделки» — выпить чаю,' 
поговорить о жизни, а глав
ное — послушать песню.

— Петь научилась рань
ше, чем говорить, — шутит 
Серафима Петровна. — Мои 
родители, сестры и братья 
любили песню и своим пени
ем славились не только в 
Постникове, где жили, но и 
в других ближних деревнях. 
Разные были песни: и о тя
желой крестьянской доле, и 
о красоте родного края. Но 
больше всего любили весе
лые частушки. С удовольст
вием пели свадебные и хо
роводные песни.

Нелегкая .судьба выпала 
на долю Серафимы Петров
ны. Отец и братья ушли на 
фронт, а сестер эвакуирова
ли в 'Ташкент. Работали на

заводе, в литейном цехе. Ча
сто недоедали, недосыпали. 
Но с песней не расстава
лись. Пели в цехе за рабо
той, во время обеденного 
перерыва, выступали перед 
рабочими.

После войны Серафима 
Петровна переехала в Си
бирь. С 1954 года и до пен
сии работала в поселке Ко- 
пылово на заводе силикат
ных изделий. Заготавливала 
массу для кирпича. Она и 
сейчас часто бывает на род
ном заводе, выступает перед 
рабочими в концертах: поет 
старинные русские песни, 
хорошо играет на гитаре, 
балалайке, домре. Любовь к 
этому увлечению она пере
дала и своим детям, и вну
кам. Ее дочь и старшая 
внучка — профессиональные 
музыканты. Сын — постоян
ный участник художествен
ной самодеятельности.

И по сей день своей пес
ней несет Серафима Петров
на людям радость. Уже бо
лее десяти лет она — соли
стка фольклорного ансамб
ля. Много раз ансамбль вы
ступал в-Томске, на сценах 
заводских домов культуры. 
В составе агитбригады Ко- 
пыловского клуба фольклор
ный ансамбль—частый гость

в поселках' и деревнях Том
ского района — Самусе, Ми- 
хайловке, Наумовке, Воро
нине и других. И всегда бла
годарные зрители тепло 
встречают народную песен
ницу, просят приезжать по
чаще. Благодаря Серафиме 
Петровне интерес к песне у 
сельчан возрос. В 1фольклор- 
ный ансамбль стали прихо
дить и молодые люди.

К сожалению, фольклор
ных самодеятельных групп 
в нашей области очень ма
ло. Молодежь плохо знает 
старинные русские песни, 
самодеятельное творчество 
сибиряков. Надо, чтобы в 
каждом селе был неболь
шой ансамбль, который зна
комил бы своих земляков с 
песнями дедов и прадедов. И 
в этом, думаю, могли бы по
мочь сельчанам ]районные 
отделы культуры, клубные 
работники.

Сейчас наш фольклорный 
ансамбль подготовил новую 
программу. В его репер
туаре — песни о Родине, пе
сни военных и послевоенных 
лет. Репетиции, как обычно, 
проводит Серафима Петров
на Елагина...

В. ПОБЕРЕЖНИКОВ.
п. Копылово,
Томский район.

За словом дело

Лучше все же чай
По-своему решили бороть

ся с курильщиками в авто
колонне № 1977. Здесь обору- . 
довали комнату, где три ра
за за смену вместо того, 
чтобы выкурить папиросу, 
можно выпить чашку 
ароматного индийского чая 
или настоя целебных трав.

Помещение для отдыха 
прекрасно оборудовано. 
Умельцы предприятия офор
мили его под старину. Стены 
облицованы расписным стек
лом, лавки, столы — из

стволов и пней деревьев. 
Уютно, красиво. Ну а ли-' 
стья смородины, душицу, 
иван-чай, зверобой заготови
ли летом.

Открывается комната все
го на десять MHHyj. О том, 
что время чаепития истекает, 
извещают часы-кукушка. 
Многие ремонтники, водите
ли автобусов успевают вме
сто перекура освежиться ча
ем и отдохнуть.

С. ПЕТРОВА.
г. Томск.

ЗУБН ОЙ

ТЕХНИК

в зубопротезное отде
ление стоматологической 
поликлиники № 1г. Том
ска Людмила Сергеевна 
Егорова пришла работать 
в 1979 году. Трудно было 
осваивать нелегкую про
фессию, но всегда рядом 
с начинающим специали
стом были опытные на
ставники.- Ведь работа 
зубного техника требует 
предельной точности, ак
куратности, собранности. 
Протезы и коронки, ко
торые изготавливает Л. С. 
Егорова, всегда хорошего" ' 
и отличного качества; Q,Ha.';̂ j 
всегда перевыполняет' ' 
сменны.е задания. Йо на 
достигнутом не успокаи
вается, постоянно повы
шает свою квалифика
цию. В нынешнем году 
Людмила Сергеевна за
канчивает вечернее отде
ление медицинского учи
лища.

Фото А. Петрова.

! Ш

ш

Из общественной приемной

В м е с т о  помощи. . .  о тп и с к и
Еще в 1984 году в квар

тире у инвалида Великой 
Отечественной войны вто
рой группы П. Н. Акулова 
случилась беда. Из-за неис
правности бачка в туалете 
водой залило помещение в 
нижнем этаже. Тщетно пы
тался 75-летний больной, 
одинокий человек своими 
силами справиться с на
воднением. И тогда он в 
первый раз- обратился в до
моуправление. Не будем пе
речислять просьбы, В те
чение года у него не раз 
побывали сантехники и 
главный инженер ЖЭУ-2. 
Их приговор был однозна
чен: бачков нет, отремон
тировать не можем.

Тогда Д. Н. Акулов обра
тился в Ленинский райис
полком с письмом (ходить 
далеко он не может) и, как 
положено, 25 октября полу
чил ответ за подписью пред
седателя Б. П. Пешкова: 
«Бачков нет, починить не 
можем».

А вода течет...
Тогда инвалид во второй 

раз обратился к Б. П. Пеш
кову и 4 ноября, спустя де
сять дней, получил анало
гичный ответ за той же 
подпйсью.

И вот, с трудом добрав
шись на такси до общест

венной приемной редакции, 
фронтовик просит помочь в 
беде, так как вопрос до сих 
пор не решен.

_  Более 30 человек побыва
ло в тот день на приеме, 
который вел юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузь
мин. Многие пришли за 
консультацией и, как всег
да, получили квалифициро
ванный совет. Но часто за 
помощью к нам обращают
ся те, кто так же, как П. Н. 
Акулов, получил отписки, 
либо столкнулся с черст
востью, бюрократизмом, а 
порой и нарушением зако
нов.

Вот еще один пример. 
Вместе с предприятием бы
ла эвакуирована в Томск 
семья О. И. Климук. Всю 
жизнь проработал в про
изводственном объединении 
«Сибэлектромотор» глава 
семьи (умер в прошлом го
ду). Сама Ольга Ивановна — 
педагог, член КПСС с 1927 
года, персональный пенси
онер. Ей 80 лет, Годы дают 
о себе знать, приходилось 
вызывать «скорую». Выру
чал телефон, и вдруг он за
молчал.

— Что случилось? — 
спросила О. И. Климук у 
работников связи объедине
ния «Сибэлектромотор» (жи

вет она в доме предприя
тия, и телефон действует 
через коммутатор).

— Ваш телефон передали 
на горячую точку..

Четыре месяца обивала 
пороги парткома завода 
Ольга Ивановна, пытаясь 
хотя бы понять, из-за ка
кой «горячей точ*:и» лиши
ли ее связи с внешним ми
ром. И все это время ей 
давали неопределенные обе
щания. Обида привела ее в 
редакцию.

«Горячей точкой» оказал
ся гараж СКБ завода, где 
под охраной начальника 
квартировали... пять авто
мобилей.

Пришлось говорить с за
местителем директора по 
кадрам, он же заместитель 
секретаря парткома, А. И. 
Усачевым, с другими офи
циальными лицами. И вот 
звонок в редакцию:

— Большое спасибо! Я 
звоню из дома, —, это го
ворила О. И. Климук.

А на следующее утро по
звонил секретарь парткома 
объединения В. Т. Устюжа-' 
НИН и сказал, что вопрос 
решен. Но почему потребо
валась четырехмесячная во
локита? С чьего позволения 
бесцеремонно лишили те
лефона ветерана партии и

труда? Кто понес за та
кой произвол наказание?

О масштабах оказывае
мой,, населению помощи 
говорят цифры. В ми
нувшем году было проведе
но 72 приема, обратились 

. 637 человек. Решены вопро
сы на месте, оказана по
мощь — 211, даны консуль
тации — 199, оставлены за
явления в редакции — 108, 
взято на контроль руково
дителями ведомств — 82,.
отказано в необоснованных 
просьбах — 27.

Бывают и такие.
На один из приемов при

шел еще не старый муж
чина:

— Помогите мне! 17 лет 
живем в квартире, под по
доконником дыра, дует, 
сколько раз обращался в 
домоуправление, но все без 
толку.

— А  дом старый?
— Нет, мы получили 

квартиру в новом, да вот 
щели обнаружились.

— Песок, цемент найде
те?

Посетитель с удивлением 
посмотрел на меня:

— А зачем?
— Пойду помогать вам за

мазывать щель, вы Же при
шли за помощью...

Члены общественной при
емной, а их бо л е е

50 человек ,  в е т е р а н ы  
партии и труда, журналис
ты, работники правоохра
нительных органов, облис
полкома, облсовпрофа, каж
дое обращение в редакцию 
они принимают близко к 
сердцу, стремятся оказать 
помощь. Десятки людей 
приходят на прием к юрис- 

. консульту облисполкома 
Г. Б. Кузьмину, работникам 
облсовпрофа М. С. Андре
евой, А. С. Баранову, пред
седателю президиума кол
легии адвокатов. Н. В. Пол- 

. ковниковой, членам совета 
общественной приемной Е. Г. 
Пономаренко, В. И. Сомо
ву, В. Ф. Горбенко, В. И. 
Литвиновой и многим дру
гим.

И почти каждая третья 
просьба решается ' положи
тельно.

Читатели теперь внима
тельно следят за нашими 
сообщениями о том, пред
ставитель какого ведомства 
принимает. Это делает ра
боту более оперативной и 
действенной.

В этом году введен до
полнительный день приема 
— в среду, с 8 до 11 часов. 
Это расширяет наши воз
можности помочь людям.

С. ПОЗДНЯКОВА, 
заведующая обществен
ной приемной редакции.

Читатель
размышляет

ЗА Б О ТА  

О  СКВО РЦ А Х
Вспоминаю годы юно

сти. Подходила весна, и 
каждый школьник обя
зан был сделать 1—2 
скворечника. Находили 
доски, гвозди рубили из 
проволоки, и  пернатые 
не оставались в долгу за 
доброе к ним отноше
ние.

И сегодня, например, 
в Воронежской области, 
где бываю в отпуске, у 
дорог висят тысячи скво
речников. Заботу эту 
проявляют лесхозы и 
учащиеся.

Если в районах нашей 
области еще соблюдают 
эту прекрасную тради
цию, то в Томске отно
шение к скворцам с 
каждым годом все хуже. 
Плохо организуют встре
чу гонцов весны в уп
равлении лесного хозяй
ства и обществе охраны 
природы. Так, в минув
шем году по ул. Плеха
нова уничтожили топо
ля, а на каждом было 
по два—три домика для 
скворцов. И никто не 
возместил потерк>, хотя 
недалеко школа. ■

Больше надо думать 
об охране природы в го
роде Томске. И в ряду 
общих забот не забывать 
о ’ПОМОЩИ скворцам.

К. ГОНЧАРОВ, 
офицер запаса.

Читатель
возмущается

Снег —

теплоизолятор
в последние дни на 

улицах города началась 
«тотальная» война со 
снегом. , Бульдозеры за
ходят на газоны и под
чистую сдирают все до 
почвы, в том числе- и ко
ру с деревьев. Неужели 
людям, которые дают 
подобные распоряжения, 
не известно, что снег — 
теплоизолятор, и если 
у1брать его с газонов, то 
все многолетние расте
ния вымерзнут? И раз
ве лучше выглядит мер
злая голая земля, чем 
небольшой снежный суг
роб? Снежный покров, 
как приспособление к 
суровым условиям зи
мовки растений, просто 
необходим. А  у нас осе
нью с газонов сдребают 
листья, зимой — снег, а 
весной привозят тонны 
плодородной земли. Не 
слишком ли расточитель
но? Сначала посадить де
ревья, а потол! их — 
бульдозедром... Такую 
варварскую ■ картину мо
жно увидеть по проспек
там Ленина*и Кирова.

Н. МОСКВИТИНА, 
заведующая ,|кафед- 
рой ТГУ, член сове
та по охране приро

ды.

Комары 

в подвале
Наш дом построили 

работники ем у УВД. 
Квартиры хорошие, удо
бной планировки. Но -вот 
беда: одолели нас ко
мары. К тому же из 
подвала круглый год ис
ходит запах. Не раз мы 
обращались в санэпид- 
стайцию. Там сказали, 
что прежде всего - нужно 
осушить подвал, но СМУ 
УВД и ЖЭУ-3 не могут ’ 
решить, кто этим дол
жен заниматься. А тем' 
временем из подземных 
источников! драгоценная 
вода уходит в подвал. 
Сюда же льется вода и 
из канализационных 
труб. Вот и получилось 
в подвале нашего дома 
№ 6 по улице Некрасо
ва комарййое болото.

1УШХАЙЛОВА, 
ИГНАТЕНКО 

(всего 28 подписей).

Читатель рассказывает
Недавно Томской школе- 

интернату № 3 исполнилось 
25 лет. На юбилей родной 
школы приехали вьтускни- 
ки из разных городов стра
ны, пришли ветераны тру
да. Сколько трогательных 
воспоминаний, встреч, впе
чатлений было в этот день!

Старшие вьшускники рас
сказали учащимся школы 
о том, как в 1961 году пио
нерской дружине присвои
ли имя Ю. А. Гагарина, а 
в 1967 году — в год пяти
десятилетия Советской вла
сти—интернат занял первое 
место в городском смотре- 
конкурсе школ. Интернат ,' 
славился своими спортсме
нами (целыми спортивны
ми классами выезжали в 
Артек), духовым оркестром.

Ю б и л е й  школы
историческим музеем и ар
хеологическим кружком, 
теплицей, построенной ру
ками ребят, литературными 
четвергами.

С благодарностью и глу
бокой признательностью 
вспоминают вьшускники 
первого директора интерна
та Анну Алексеевну Чере- 
мину. До сих пор поют у 
нас песню «Интернат наш, 
интернат», написанную на 
слова Анны Алексеевны 
школьным преподавателем 
музыки Константином Ми
хайловичем Кобзарем.

С тех пор, уже более 20 
лет, в интернате проводят
ся традиционные дни име
нинников, дни самоуправ
ления, слеты лучших уча
щихся, встречи выпускни
ков. Любят в интернате ве
селую шутку, песню, тан
цы, С первых классов уче
ники приучены и к физи
ческому труду. Каждый год 
школьники шьют по не
скольку сот наладонников 
для завода резиновой обу
ви. рынче. летом згченики 
седьмого класса работали 
на сб.орке подшипников на 
ГПЗ-5, а в прошлом году

восьмиклассники трудились 
на заводе строительных ма
териалов.

В интернате каждому на
ходится дело по душе: ра
ботают спортивные секции, 
картинг-клуб, различные 
кружки. Хочу привести 
строчки из сочинения чет
вероклассницы Тани Девят
киной: «Я люблю свою шко
лу. Здесь меня многому 
научили: лепить, шить, вя
зать, рисовать. Часто с вос
питателями мы ходим в 
кино и театр, проводятся 
экскурсии на заводы й фаб
рики. А еще — поход. Там

мы жгли костер, пекли кар
тошку, пели и играли в мяч. 
Недавно проходила игра 
«Зарница»... Мне нравится 
жить в интернате: у ме
ня здесь много друзей».

25-летие в интернате про
шло как большой празд
ник, И снова звучала песня 
на слова Вали Чернецовой, 
написанной ею в 10-н клас
се: «Сколько лиц, сколько 
глаз — все знакомы для 
нас. Здесь становятся праз
дником будни. И уходят от 
нас, и уходят от нас в 
жизнь большую хорошие 
люди».

Выпускники и гости шко
лы приняли активное учас
тие в ярмарке солидарнос
ти. 120 рублей, собранных 
от продажи детских поде
лок, были перечислены в 
фонд акции «Компаньеро» 
для сирот Никарагуа. , 

Снова, как и прежде, 
встречали своих учеников 
педагоги, отличники народ
ного просвещения Светлана 
Ивановна Драничнмкова и 
Нина Викторовна Вороно
ва.

Стоит школа-интернат уже 
четверть века на улице 
Пушкина, Живут здесь не
унывающие, работящие лю
ди.

Е. ПЕСТЕРЕВА, 
заведующая музеем шко

лы-интервата № 3.
I'. Томск,

ш ж д у н & р о д н а я ^  

ня»ормация
в п о р т Е Р ы  Т А С С  с о о в и 4,ан>т

За мир ради жизни
_ Сегодня самое главное — остановить гонку во

оружений, сдвинуть с мертвой точки процесс 
разоружения, прежде всего ядерного. Именно ради 
этого Советский Союз выдвигает новые инициати
вы, предлагает незамедлительно начать перегово
ры о полном запрещении испытаний ядерного ору
жия, включая вопросы контроля. Эту мысль под
черкивают средства массовой информации, видные 
общественные и политические деятели многих 
стран, продолжая комментировать выступление Ге
нерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горбачева по 
советскому телевидению. Миролюбивые народы 
мира ожидают, что американская администрация 
воспользуется шансом принять ответственное ре
шение ■— прекратить ядерные взрывы, подчеркива
ется в комментариях.

ООН. Высокую оценку новым инициативам Со
ветского Союза дал генеральный секретарь ООН 
X. Перес де Куэльяр. Предложение СССР соблю
дать мораторий и не проводить ядерные взрывы, 
если так же будут поступать и Соединенные Шта
ты, вызвало пристальный интерес в ООН, говорит
ся в заявлении генерального секретаря ООН. За
прет на ядерные испытания представлял бы ог
ромную важность, поскольку это привело бы как 
к количественному, так и качественному огранйче- 
нию ядерного оружия. Усилия СССР, направлен
ные на достижение приемлемого для всех согла
шения, включающего любые меры контроля, заслу
живают самого пристального изучения и привет
ствуются международным сообществом, подчерки
вает X. Перес де Куэльяр.

США. Негативная позиция администрации США, 
отвергающей предложения СССР о полном запре
щении испытаний ядерного оружия, вызывает воз
мущение и резкую критику американской общест
венности. <<Президент Рейган упускает историче
скую возможность», — так прокомментировал от
каз администрации США принять советское пред
ложение о проведении в Европе советско-американ
ской встречи в верхах для выработки соглашения 
о полном запрещении ядерных испытаний конгрес
смен Т. Дауни. «Рейган не желает запрещения 
ядерных испытаний, потому что он не намерен от
ступать  ̂от планов реализации программы «звезд
ных войн», — подчеркнул он.

Реакция администрации на советское предложе
ние подтверждает, что Вашингтон полностью и 
окончательно отвернулся от идеи запрещения ядер
ных испытаний, заявил председатель комитета па
латы представителей по делам вооруженных сил 
конгресса США Лес Эспин. «В вопросе о запреще
нии ядерных испытаний США* оказались в изоля
ции на мировой арене», — констатирует бывший 
заместитель директора агентства по контролю 
над вооружениями и' разоружению С. Кини. «Если 
президент Р. Рейган не желает прекратить амери
канские ядерные взрывы, то возникает законный 
вопрос: хочет ли он вообще проведения новой со- 
ветско - американской встречи на высшем уров- 
не?» заявил глава объединенной методистской 
церкви США епископ Дэйл Уайт.

ЗАВЕРШЕНИЕ ПОЕЗДКИ 
К А Т И  Л Ы Ч Е В О Й

ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Завершилась поездка по Со
единенным Штатам делегации Советского комитета 
защиты мира, в составе которой находилась мо
сковская школьница Катя Лычева. Последним пун
ктом долгого и напряженного маршрута этой мис
сии мира был Лос-Анджелес.

Без преувеличения можно сказать, что два дня 
город жил очаровательной советской девочкой, 
умеющей прекрасно рассказывать о своей стране и 
жизни ее детей, весело и беззаботно играть с но
выми друзьями, петь и танцевать. Дотошные ре
портеры следили за каждым шагом^Кати. Этот ин
терес вполне понятен. Две недели, пока советская 
делегация находилась в США, о детях Страны Со
ветов судили по хрупкой пятикласснице из сто
личной школы № 4.

Последний день, день- прощания, был заполнен 
до предела. Утром — визит в Лос-Анджелесский 
муниципалитет, который специально прервал ра
боту, чтобы встретиться с почетной гостьей города. 
Как всегда — армия журналистов. И очередная ла
вина вопросов. Рассказав о поездке. Катя поблаго
дарила за прием и оказанное ей внимание. «Уез
жая домой, — сказала она,—я надеюсь, что амери
канцы имеют лучшее представление о советских 
детях. Мне хотелось, чтобы все узнали, как нам до» 
рог мир»,

...Машет на прощание лапой весельчак и хитрец 
Микки-Маус, рядом улыбается красавица Белосне
жка, кивают головами озорные гномы: «Спасибо, 
Катя, что ты побывала у нас! Мы с радостью по
казали тебе свой дом, город-сказку Диснейленд».

«Мы очень рады, что подружились с Катюшей,— 
говорит в беседе с корр. ТАСС еэ неразлучная 
спутница в поездке по США американская школь
ница из Сан-Франциско Стар Роу. — Крепкая 
дружба детей — это самый яркий символ мира».

— Пусть каждый взрослый задумается над буду
щим своих детей и поймет, что война перечеркнет 
его навеки, — продолжает мысль своей подруги са
ма Катюша. — Мы очень старались донести эту 
мысль до всех, с кем встречались на американской 
земле.

Д И С К Р И М И Н А Р О Н Н О Е  
Р Е Ш Е Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т А

ВАШИНГТОН. Администрация США задает тон 
в усилиях империалистических государств Запада 
увековечить кабальный, дискриминационный ха
рактер торгово-экономических отношений с разви
вающимися государствами. Об этом свидетельству
ет решение президента Рейгана принять протекци
онистские меры в отношении товаров общей стои
мостью во многие миллионы долларов, которые Ар
гентина, Мексика, Сингапур, Малайзия и ряд дру
гих стран экспортируют в США.

Эту дискриминационную акцию, грозящую серь
езными убытками этим торговым партнерам США, 
представитель Белого дома пытался оправдать 
ссылками на некое «американское законодательст
во», в соответствии с которым  ̂ по его словам, ад
министрация «должна пересматривать преферен
ции» в торговле. В прошлом году, отмечает в этой 
связи информационное агентство АП, такой «пере
смотр» обернулся тем, что протекционистские пош
лины были введены на 149 видов товаров, ввози
мых в США из стран Азии и Латинской Америки.

Такая политика оборачивается для многих госу
дарств Азии, Африки и Латинской Америки уве
личением дефицита торгового баланса, ростом вце-

L шнeй задолженности и усилением кабальной за
висимости от Запада. Так, достаточно сказать,, что 
общий внешний долг развивающихся стран достиг 
почти 700 млрд, долларов.
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Соревнуются

динамовцы

села
Три дня на лыжной ба

зе, в стрелковом тире и 
спортивном зале «Дина
мо» проходили соревно 
вания первой областной 
спартакиады органов
вйутренних дел. Состо 
ялись лыжные агит- 
переходы, посвященные 
XXVII съезду КПСС, мат
чевые встречи по стрель
бе. лыжам, мини-футболу, 
шахматам, волейболу, 
массовая сдача норм ком
плекса ГТО. Следует от
метить успехи Шегарско- 
го, Бакчарского РОВД, 
Колпашевского ГОВД.

...Лыжная база «Дина
мо»—в праздничном уб
ранстве. Замер строй уча 
стников спартакиады. С 
краткой приветственной 
речью к участникам спар
такиады обратился на
чальник об.ластного уп 
равления внутренних дел 
— председатель областно
го совета «Динамо» А. Г. 
Кучумов. Спартакиада 
началась лыжными гон
ками на дистанции 10 км. 
входящими в программу 
многоборья ГТО. Здесь 
победителем ста.л Н. Югин 
из Верхнекетского РОВД. 
Около п̂ >ловины участни
ков соревнований уложи
лись в нормативы всесо
юзной классификации, В 
командном зачете побе
дили лыжники Верхне
кетского, Шегарского 
РОВД и Колпашевского 
ГОВД.

В стрельбе из пистолета 
Макарова лучшим был 
Ж. Киселев. В обще
командном зачете на пер
вое место вышли стрелки 
Александровского РОВД. 
В подтягивании на пере
кладине победил В. Оси
пов из Колпашевского 
ГОВД.

В сумме многоборья 
(лыжные гонки, стрельба 
и подтягивание) победила 
команда Бакчарского 
РОВД, выступавшая в со
ставе В. Чудинова. В. Вер- 
хЬинина, Л. Дзапшба, 
Ю. Робулец и В, Мари- 
ненко (191 очко).

О. АНДРЕЕВ.

ВЮРО ПОГОДЫ
СООБЩ АЕТ

На п о л н ы й  день

На прощальной

лыжне
Весна взялась за дело не 

на шутку. Увы, кончается 
зимний сезон. Его послед
ним аккордом станут в суб
боту и воскресенье заверша
ющие лыжную зиму сорев
нования на призы «Томский 
авиатор». Они пройдут на 
лыжной базе «Спартака» в 
районе Академгородка. В 
программе — гонки на раз
личные дистанции, эстафе
ты, Принимают участие 
сильнейшие спортсмены об
ласти.

Ну а при чем авиаторы? 
Любители спорта с авиа
предприятия приготовили 
для ' победителей последних 
стартов сезона оригинальные 
призы.

В воскресенье жителей 
Академгородка приветливо 
пригласит в свои стены Дом 
ученых филиала. В этот 
день начнется конкурс «Как 
.мы отдыхаем», в ' котором 
примут участие все круп
ные подразделения академи
ческой науки Томска.

Первым включится в это 
доброе дело коллектив Ин
ститута оптики атмосферы.

Он предлагает программу 
отдыха на полный воскрес
ный день. Начнется она в 
12.00 заседанием клуба кни
голюбов. Известный краевед 
В. И. Суздальский выступит 
с беседой «Автографы моей 
коллекции». Затем — тради
ционный книжный аукцион. 
В два часа книголюбов сме
нят любители спорта, нач
нется открытое первенство

Т Е Х Н И К У М Ы -Н А  СЦ ЕНУ!
Начинается смотр-конкурс учреждений культуры обла

сти, посвященный 70-летию Великого Октября, объявлен
ный облисполкомом и облсовпрофом. Одно из первых ме
роприятий смотра — показ городскому жюри программы 
ряда средних специальных учебных заведений Ленин
ского и Октябрьского районов.

Познакомиться с конкурсными программами любители 
самодеятельного искусства могут с утра в зале лесотех
нического техникума (ул. К. Маркса, 22). Выступят само
деятельные артисты лесотехникума, горного, автодорожно
го, топографического техникумов, техникума общественно
го питания и коммунально-строительного, а также куль
турно-просветительного училища.

Смотр продлится до конца дня.

института по шахматам. Ну, 
а любители игр могут посра- 
жаться в настольные фут
бол, волейбол, баскетбол. В 
17.00—концертная програм
ма для детей и для взрослых. 
В 20.00 — выступление теат
ра пантомимы местного До
ма ученых. И в заключение 
— дискотека.

В выставочном зале мож
но будет познакомиться с 
работами преподавателя дет
ской художественной школы 
П. Гавриленко.

Улыбкитесь,

друзья
Шестое апреля — не пер

вое. Но именно в этот день 
самодеятельные артисты До
ма культуры завода режу
щих инструментов проводят 
большой вечер юмора.

А в закл1рчение вечера 
выступят гости предприятия 
— артисты студенческого те
атра эстрадных миниатюр 
из университета.

Оживают образы Возрождения...
в Доме ученых в субботу 

и воскресенье — праздник. В 
популярном у томичей на
родном драматическом теат
ре — премьера. Причем 
неожиданная. Руководитель 
театра — заслуженный ар
тист РСФСР Олег Афанасьев 
— поставил на его сцене ин
сценировку знаменитых но

велл Дж. Боккаччо «Дека
мерон» — произведения, 
прославившего автора и 
сделавшегося символом рас
кованной от церковных догм 
литературы эпохи Возрож
дения.

В двух действиях пьесы, 
созданной в Московском те
атре им. Гоголя, заняты ве-

В залах и на вернисажах

Н О В Ы Е  ЛИКИ Т О И С К А
Фотопланшетами, макета

ми, проектными чертежами 
были представлены в экспо
зиции областной художест
венной выставки объекты 
областного центра; произ
водственный корпус специ
ального конструкторского 
бюро «Оптика» (художник 
С. Цецура, архитектор 
С. Васенко), интерьер ново
стройки Академгородка — 
Дома ученых (художник 
Ю. Русинов, архитектор 
В. Савинцев), музей исто
рии ТПИ (художник С. Це
цура, архитектор С. Попов) 
и другие работы.

Хорошо, придя на выстав
ку, было вглядеться ,в но
вые лики города, а потом- 
поехать и увидеть один из 
них воочию. Фойе Дома уче
ных — это коричневые фа
нерованные панели, све
тильники в латунных аба
журах. Общее впечатление 
уюта и торжественности. 
Даже вешалка, с которой, 
как известно, начинается 
всякий уважающий себя 
общественный дом, конст
руктивно решена здесь ори
гинально, красиво. Танцзал 
— весь в сиянии металла 
(алюминий, медь) на фоне 
декоративной штукатурки. 
Оформление его эстрады 
связано с космогоническими 
мотивами.

Наверное, самый торжест
венный, возвышающий ду
шу интерьер — это конфе
ренц-зал («Белый зал»). 
Для него характерна бело
золотистая гамма (цвет пси- 
хгалотического комфорта), 
которую создают кресла, 
драпировка окон и обнима
ющие полукругом зал пло- 

-скости с рельефами снеж
ной чистоты. Рельефные 
символы «Галактика», «Сол

нце», «Земля», «Атом», 
«ДНК» (символы перехода 
от неживой природы к жи
вой), «Флора», «Фауна», 
«Человек».

Художнику - дизайнеру 
Юрию Русинову помог 
формировать, а затем обра
батывать поверхность гипса 
и облицовочные панели из 
искусственного камня ак- 
миграна стройотряд моло
дых ученых.

Заинтересованно относят
ся к дизайнерам и худож
никам в Академгородке. Не
давно сдана в эксплуатацию 
индивидуальная блок-сек
ция с мансардами для этих 
специалистов. Группа худо
жественного проектирова
ния среды (отдельных зда
ний и всего городка) рабо
тает под руководством ака
демика Владимира Евсе
евича Зуева.

Лучшие образцы художе
ственного проектирования и 
дизайна сравнительно не
давно вводятся в наши экс
позиции. Думаю, надо как- 
то лучше представлять зри
телю этот важный раздел- и 
его авторов. Самьпс теплых 
слов достойна, например, 
художественно - конструк
торская группа, которая ра
ботает на базе Томского от
деления художественного 
фонда РСФСР. Александр 
Григорьев, директор отде
ления, — архитектор по об
разованию, занимается и 
изобразительным искусст
вом. Это положительно ска
зывается на уровне дея
тельности фонда. Во время 
работы выставки удалось 
познакомиться с одним из ее 
авторов — Сергеем Попо
вым. Он окончил два фа
культета ТИСИ, в том чис
ле архитектурный. Это

помогает ему в художест
венном конструировании. Он 
рассказал об особеннрстгях и 
сложностях конструктивног 
го расчета музея "ЩИ. О 
том, как трудился над пред
ставленным в экспозиции 
фирменным знаком буду
щего музея дизайнер Сергей 
Цецура. О том, что зооморф
ная «шутейная» мебель
«Проекта игрового оборудо-.
вания детского комбината» 
Сергея Кутарева возникла 
из обыкновенного заказа
расписать детскую мебель
(Кутарев окончил художе
ственно - промышл е н н о'е 
училище)... Надо вводить в 
макеты и планшеты инфор
мацию о не привычных по
ка для зрителя экспонатах 
и об их исполнителях, что
бы об этом рассказала саи̂ а 
экспозиций. Для этого не
обходимы крупноформат
ные фотографии объектов.

К сожалению, этот . раз
дел областной выставки был 
не полон. Если перед нами 
отчет отделения Союза ху
дожников за пятилетие, как 
об этом говорилось в анно
тации вводного зала, то где 
монументальные росписи 
плавательного бассейна 
«Томь» (автор Г. Шендель), 
школы № 9 в Академгород
ке (В. Гусаров, Ю. Русинов 
й др,), суперграфика кар- 
дио- и онкоцентров (С. Це
цура, С. Попов)?

Мы говорим о пропаганде 
советского образа жизни, 
делаем объекты из дорогих 
материалов, а самому широ
кому кругу зрителей не всег
да умеем рассказать об 
этом большом и важном 
згчасткё художественного 
творчества.

А. ЧАЙКОВСКИЙ.
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РЕЙС ИЗМЕНИЛСЯ
Рейс №№ 5315—5316

Томск — Молчанове — 
Томск, который три ра
за в неделю (вторник, 
четверг, суббота) стала 
выполнять чехословац
кая «пчелка» — самолет 
«Л-410», уже успел завое
вать популярнооть. С 1 
апреля время движения 
самолета этим рейсом 
изменилось. Из Томска 
«Л-410» вылетает в 
04.40, делает кратковре
менную посадку , в Мол
чанове — с 05.20 до 05.40 
— и приземляется в 
Томске в 06.20 москов
ского времени.

Сегодня—облачная погода 
с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер юго-вос
точный, 5—10 метров в се
кунду, температура по об
ласти о—5 градусов тепла, 
по юго-врстоку 5— 1̂0, в 
Томске 3—5 градусов тепла.

5—6 апреля—облачная по
года с прояснениями, вре
менами слабый снег, ветер 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура но
чью 3—8 градусов мороза, 
по северу до 10 мороза, во 
второй половине срока 10— 
15 мороза, днем 4—9 граду
сов .мороза.

Телевидение
ПЯТНИЦА, 4 апреля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 — На 
приз клуба «Золотая шайба». 
Финальные соревнования
юных хоккеистов. 9.30 — Ко
мическая опера Т. Хреннико
ва «Дорофея». 11.25 ■— Ново
сти. С 15.15 до 18.00 — пере
рыв. 14.30 — Новости. 14.50 
— «Сельские горизонты». До
кументальный фильм. 15.25— 
«Венгерские не(родные мело
дии». 15.50 — «Русская речь». 
16.20 — М. Равель. Вторая 
сюита из балета «Дафнис и 
Хлоя». 16.40 — «Герои Л. Кас
силя на экране». «Улица 
младшего сына». Художествен
ный фильм. 18.15 — Кубок 
европейских чемпионов по 
баскетболу. Мужчины. Финал. 
«Жальгирис» — «Цибона» 
(Загреб). В перерыве — «Се
годня в мире». 19.50 — «Че
ловек и слово». Мультфильм 
для взрослых. 20.00 — К на
циональному празднику Венг
рии — Дню освобождения. 
Программа телевидения Вен
герской Народной Республи
ки. 21.00 — «Время». 21.3 5 -  
Выступление эстрадного ор
кестра под управлением 
О. Лундстрема. 33.15 — «Сего
дня в мире».

ВТрРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Голубая мечта». 
'Научно4популярньШ фильм. 
8.35, 9.35 — «История». 4-й

класс. 9.05, 13.05 — «Англий
ский язык». 10.05 — «Уча
щимся СПТУ». «Физика». 
10.35, 11.40 — «География».
5-й класс. 11.05 — «Простые
— сложные истины». 12.10 — 
«Зоология». 7-й класс. 12.35— . 
«История». 7-й класс. ’13.35— 
«Советское изобразительное 
искусство». 14.25 — А. П. ’Че
хов «Чайка». 15.10 — Ново
сти. С 15.15 до 18.00 — пере
рыв. 18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — Мультфильмы. 18.45

— «Решения XXVII съезда 
КПСС — в жизнь». Томский 
гйрмолзавод. 19.00 — «Собы
тия недели». 19.15 — Студия 
«Юность». «Урок для учите
ля».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Томичка».
МОСКВА

21.00 — «Время». 21.35 — 
«Во имя народа». 7-я и 8-я 
серии.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.20 — 
Концерт фортепьянной музы
ки. 18.35 — «Этика и психо
логия семейной жизни». 19.00
— «Из сокровищницы миро
вой музыкальной ку,пьтуры». 
А. П. Бородин. Фрагменты из 
оперы «Князь Игорь». 20.00
— «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 — К Дню геолога. 
Документальный фильм. 20.25
— Концерт-вальс.

дущие самодеятельные ар
тисты — работники Дома 
ученых О. Боярская и Д. Ра- 
ухвергер, младший научный 
сотрудник универ с и т е т а 
Л. Родкевич, доцент инже
нерно - строительного ин
ститута А. Казачков, врач- 
психиатр Ю. Васильев и 
другие.

п

Понедельник, 7  апреля
ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГР^М А. МОСКВА. 8.00
— «Время». 8.50 — «Футбольное обо
зрение». 9.25 — «Герои Л. Кассиля на 
экране». «Улица младшего сына». Ху
дожественный фильм. 10.55 — «Кон
церт-вальс». 11.30 — Новости. С 11.35 
до 14.30 — перерыв. 14.30 — Новости. 
14.50 — «К  Всемирному дню здоровья». 
Документальные фильмы. 15.45 — «По
ет и танцует молодость». 16.00 — 
«Мамина школа». 16.30 — «Знание — 
сила». 17.00 — «Учиться у Ленина». 
17.30 — «Освободительная бс\оьба на
родов Центральной Америки». 18.00 — 
Поет заслуженный артист Белорусской 
ССР В. Скоробогатов. 18.25 — «Исце
ление». Премьера научно-популярного

ильма. 18.45 — «Сегодня в мире». 
9.00 — «Ускорение». 19.40 — Полити

ческий театр. К. Симонов «Русский во
прос». Телеспектакль. 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — Продолжение телеспек
такля «Русский вопрос». 23.00 — 
«Футбольное обоз)зение». 23.30' — «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8 00
Утренняя гимнастика. 8.,15 — «Луч

ше раз увидеть...» Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9,35 — Н. В. Гоголь «Мерт
вые души», 9.05 — «Наука и жизнь».
10.05 — Почта передачи «Природоведе
ние». 10.35. 11.40 — «История». 6-й 
класс. 11.05 — «Русская речь». 12.10
— «Учителю — урок музыки». 1-й
класс., 13.10 — А. Н. Толстой «Русский 
характер». 13.40 - -  «Компьютеры в
школьном классе». 14.10 — «Н. С. Лес
ков. Страницы жизни и творчества».
15.05 — Новости. С 15.10 до 18.00 — 
пе.оерыв. 18.00 — Новости,

Томск. 18.15 — Кинопрограмма «По 
родной стране». 19.00 — «День облас
ти». 19.15 — Почта «Единого полит- 
дня».

МОСКВА, 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 - -  «Вой^и в мир му
зыки».

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Срочный вызов». Художественный 
фильм. 23.10 -— «Калуга. Века и ча
сы». Документальный телефильм. 23.30
— Чемпионат Европы по настольному 
теннису. Передача из ЧСОР.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — «Рассказы о ху
дожниках». 18.50 — «Служу Советскому 
Союзу!» 19.50 — «Возвращенное сокро
вище». Научно-популярный фильм. 
20 00 — «Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — «Здоровье».

Вторник, 8  апреля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.45 — «Спорт за неделю». 
9Л5 К. Симонов «Русский вопрос».
Телеспектакль. 
12.00 до 14.30 - 
вости. 14.45 — 
Документальные 
церт ансамбля 
«Летува». 16.20' 
«После уроков» 
дягогов с 
17.15 -  
ера

11.55 — Новости. С
- перерыв. 14.30 — Но- 

«Сельские горизонты», 
фильмы, 15.55 — Кон- 
танца Литовской ССР
— Мультфильм. 16.30— 

Встреча молодых пе-
надодными учителями СССР. 

«К Дню космонавтики». Премь- 
документального телефильма «Меч

та и дело». 17.45 — «Выставка Бура 
тино». 18.15 — «Наука и жизнь».
18.45 — «.Сегодня в мире». 19.00 — 
«Смело, товарищи, в ногу». Концерт. 
19,10 —«Москва». Кинообозрение. 19.20
— «Впервые на экране ЦТ». «Мой друг 
Иван Лапшин», Художественны» фильм, 
21.00 — «Время». 21.35 — «Камера 
смотрит в мир». 22.25 — «Спорт за 
неделю». 22.55 — «За все добро рас
платимся добром. Монолог об одном 
поэте». 23.25 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
г- «Время». 8.15 — «Резервы рабочей 
Волги». Документальный фильм. 8.55, 
9.35 — «Музыка». 2-й класс. 9.05, 13,15 

«Франпузокий язык». 10.05 — «Уча
щимся -СПТУ». «Эстетическое воспита
ние»,. ,10.36, 11.40 — «Музыка». 1-й 
клНёс. 10.55 — Научно-популярный
фильм. 11.10 — «Шахматная школа». 
.12.05 —  «Физика». 9-й класс. 12.35 — 
«История». 8-й класс. 13.05 — «Геомет
рия для малышей. Как работают тре
угольники». Научно-популярный фильм.
13.45 — А. П. Чехов. «Дядя Ваня».
14.30 "iOoHoBbi' ййформатики и йы- 
числительной техники». 15.00 — «А с 
соль». Художественный телефильм. 
16.05 — . Новости. С 16.10 до 18.00 — 
перерыв.! 18.00 — Новости.

ТОМСК. 18.15 — «Построить дом». До
кументальный фильм, 18.40 — «Сове
ты -садоводам». 19.00 — «День облас
ти». 10.15 — «Адреса передового опы
та». Чем сильны новаторы ГПЗ-5? 1945
— «Говорящие камни». Документаль
ный телефильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «ДОСААФ — Роди
не». 20.45 — Киножурнал.

МОСКВА, 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Жизнь замечательных людей». «Р аз 
бег». Художественный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 1815 — Ритмическая гим
настика. 18.45 — «...До шестнадцати и 
старше». 19.30 — «Музыкальный ки
оск». 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!»- 20.15 — «Международная пано
рама».

Среда  ̂ 9  апреля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.45 —• «Учиться у Лени
на». 9.15 — «Клуб путешественников». 
10.15 — «Мой друг Иван Лапшин». 
Художественный фильм. 11.50 —  Но
вости. С 11.55 до 14.30 —- перерыв.
14.30 — Новости. 14.50 — «Березовый 
свет». Премьера документального филь
ма. 15.10 — «Рассказывают наши кор- i 
респонденты». 15.40 — Концерт фор
тепьянной музыки. 16.15 — «К)расные 
зори». ТЮемьера документального филь
ма. 17.20 — «Песня остается с чело
веком». 18.15 — «Человек и закон».
18.45 — «Сегодня в мире». 19.00 —
Кинореклама. 19.15 — «Мир и моло 
дежь». 19.55 — К 25-летию полета 
Ю, А. Гагарина. «Космический век. 
Страницы летописи». Фильм 7-й. 21,00
— «Время». 21.35 — Встреча писате
ля Л. М. Леонова со студентами и пре
подавателями МГУ. 22.50 — Д. Смоль- 
ский. Концерт. 23.15 — «Сегодня в ми
ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 —
«Командировка по сог.часованию». Доку
ментальный телефильм. 8.35, 9.35 —

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗИОНКШ 
П Е Р Е Д А Ч  НА Н Е Д Е Л Ю
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«География». 7-й класс. 9.05, 12.40 ^  
«Немецкий язык». 10.05 — Научно-по- 
л>'.чМьцые фильмы. 10.35, 11.40 — «Об
щая биология». 9-й класс. 11.05 — 
«Простые — сложные истины». 12.10— 
«История».' 5-й класс. 13.10 — «Эстети
ческое воспитание». 13.40 — «Основы 
Советского государства и права». 15.15
— Новости. С 15.20 до 17.30 — пере
рыв.

ТОМСК. 17.30 — Научно-популярные 
фильмы: «Этюд об укрощенном луче», 
«Вода священная». 18.00 — Новости.

ТОМСК. 18.20 — Телефильм-концепт. 
19.00 — «День области», 19.15 —
«Слагаемые ускорения». 19.45 — «Ба
бушкин сундук». Документальный 
фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.20 — «В залах художест
венного музея». Выставка произведе
ний скульптора В. Г. Муштаковой.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Рафферти». Трехсерийный художест
венный телефильм. 1-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.20 — «Крылатое имя». 
Телеочерк. 18.50 — VII съезд компо
зиторов СССР. Концерт. 19.30 — «Для 
всех и для каждого». 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.20 — Чемпио
нат Европы по настольному теннису.

Четверг, 1 0  апреля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.45 — «Выставка Бурати- 
но». 9.15 — «Очевидное — невероят
ное». lO.ilS — «Дивертисмент». Фильм- 
концерт. 10.40 — «В  рабочем поряд
ке». Документальный телефильм. 11.05
— Новости. С 11.10 до 14.30 — п ф е-
рыв. 14.30 — Новости. Д4.50 — «Азбу
ка для всех». Научно-популярный 
фильм, 15.05 — «Шахматная школа». 
15.40 — «Герои Л. Кассиля на экране». 
Художественный фильм «Синегория». 
(«Союодетфильм», 1946 г.) 17.05 —
О. Сулейменов «Послесловие через 
четверть века». 17.30 — «...До шестнад
цати и старше». 18.15 — «За словом — 
дело». 18,45 — «Сегодня в мире». 19.00
— «Встреча с незнакомкой». Премьера
научно-популярного фильма о проекте 
«Вега». 20.00 — Поет народный артист 
СССР Муслим Магомаев, 21.00 «В^)е-
мя». 21.35 — Продолжение концерта. 
22.45 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утре1нняя гимнастика. 8.15 — «Лю 
бите ли вы Баха». , Документальный 
Фильм. 9.05, 12.35 — «Испанский язык».
10.05 — «Учащимся СПТУ». «История».
10.35, 11.45 — «Приро|доведение». 4-й 
класс. 10,55 — «Выборг». Документаль
ный телефильм. 11.15 — «Мамина
школа». 12.05 — «Музыка». 1-й класс.
13.05 — «Страницы истории». К 100-ле
тию со ' дня рождения Эрнста Тельма
на. 113.50 — «Василий и Василиса». 
Художественный фильм, с субтитрами. 
15.15 — Новости. С 15.20 до 17.30 — 
перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «Земля по наслед
ству». Да1кумвнтальный фильм.

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18,15 — Ниноальманах «Го

ризонт». 19.00 — «День области». 10,15
— «.Решения XXVII съезда КПСС —  в 
жизнь». «СловЬ нарымских лесорубов». 
19.35 — «Фильм необычной судьбы*. 
Документальный фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.20 — «От идеи — к внед
рению». «Для здоровья людей». Веду
щий — профессор Ю. П. Похолков. 
20.50 — «Рассказ о знамени Победы». 
Научно-популярный фильм.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Рафферти». 2-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — Мультфильм. 18.30 
«Из сокровищницы мировой музыкаль
ной культуры». 19.00— «Сельский час». 
20.00 — «Спокойной ночи, малыши!» 
20.20 — Ритмическая гимнастика. 20.50
— «Люди из «Мечты». Документальный 
фильм.

Пятница, 1 1  апреля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 

— «Время». 8.45 — «Песня остается с 
человеком». 9.40 — «Разбег». Художест
венный фильм. 10.55 — «Мир и моло- ■ 
дежь». 11.30 — «Сергей Лазо». Пре
мьера довдментального фильма. 12.00,— 
Новости. С 12.05 до 14.30 — перерыв. 
14.30 '—- HoiBocTH. 14.45 — «Диктует вре
мя». Премьера документального теле
фильма. 15.00 — «Эрмитаж». «Римский 
портрет». 15.30 — «Угощаю рябиной». 
Фильм-концерт. 16.35 — Поэтическая 
композиция по стихам советских поэ
тов. 17.10 — Играет духовой оркестр. 
17.25 — «Так начиналась легенда». 
Художественный фильм. 18.30 — «Сего
дня в мире». 18.45 — «Что? Где? Ког
да?». 20.20 — «Время». 20.55 — Торже
ственное заседание и концерт, посвя
щенные Дню космонавтики и 25-летию 
со дня запуска пилотируемого косми
ческого корабля «Восток» с летчико'м- 
космонавтом СССР Ю. А. Гагариным. 
Трансляция из Колонного згша Дома 
союзов, в перерыве — кинопрограмма 
«Юность строит города».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Ком
ментарий к будущему открытию». На
учно-популярный . фильм. 8.35, 9.35 — 
8. П. Катаев «Сын полка». 9,05, 12.40
— «Английский язык»', 10.05 — «Уча
щимся СПТУ». «Общая биология». 10.35
— в. Гете «Фауст». 11.10 — «Совет
ское изобразительное искусство». «В  
мастерской Фавфекого». 12.10 —
«Трезвость — норма жизни». 13.10 — 
«Ференц Лист». 14.05 —  «И. Ильф и 
ь, Петров. Страницы жизни и твор- 
чества». 15.00 — Новости. С 15.05 до
17.30 — перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «К  будущему уро- 
жаю готовиться сегодня».

— Новости.
ТОМСК. 18Л5 — «Доб^о пожаловать!» 

Очерк о водителе троллейбуса И. Алие
ве. 16.25 — «Время взрослеть». 19.00
— «События недели», 19.20 — Вечер 
фортепьянной музыки. Играет лауреат

'Конкурсов В. Сахаров. 
МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
„ТОМСК. 20.20 — «Время». 20.55 —
VII съезд композиторов СССР. Концерт 
в Большом зале консерватории. 21.55
— «Отчего тускнела бирюза». Научно- 
популярный фильм. 22.15 — «Раффер
ти» . 3-я серия. 23,25 — Концерт оркест
ра русских на)5одных инструментов ЦТ 
и ВР. 00.00 — Футбол. Кубок сезона, 
«Динамо» (Киев) — «Шахтер»'.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — Е. Светланов. «Де
ревенские сутки». Сюита для квинтета 
духовых инструментов. 18.25 — «Город 
и подросток». о  юношеских клубах 
г. Пензы, Передача 1-я. 19.00 —  Кон
церт классической музыки. 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!»

Суббота, апреля
ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «Время». 8.50 — Концерт. 9.10 —
«Простые — сложные истины». 9.40 — 
«Для всех и для каждого». 10.10 —
«Здоровье». 10.55 — «Изобразительное
искусство». Обозрение. 11.40 — Об ор
ганизации досуга трудящихся Костром
ской области. Из ,цикла «На чьей ули
це праздник?». Вступительное слово 
политического обозревателя Г. В. Пря
хина. 12.30 ч— «Человек. Земля. Все
ленная». 13.15 — «Сегодня в мире».
13.30 — Встречи с мастерами сцены. 
Народная артистка СССР Т. Ханум. 
14.35 — «Содружество». 15.05 — «Про- 
во>ды русской зимы». Премьера фильма- 
конце1рта. 15.35 — «Ты — самая люби
мая». Документальный телефильм. 16,00
— «Через тернии к звездам». 'Худо
жественный фильм. 1-я и 2-я серии.
19.30 — «В субботу вечером». «Встреча 
в Звездном». Музыкальная передача, 
посвященная Дню космонавтики. 21.00
— «Время». 21.35 — Поэтическая ан
тология. Бцрис Ручьев. 21.50 — Игра
ет ансамбль скрипачей. Передача из 
Алма-Аты, 22,00 — Чемпионат мира по 
хоккею. Сборная СССР — сборная 
Швеции. В перерыве (23.10) — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Ут*ренняя гимнастика. 8.20 — «Арк
тика». Фантазия для трубы, оркестра 
и кинокамеры». Премьера докумен
тального фильма. 8.30 — Ритмическая 
гимнастика. 9.00 — «Клуб путешест
венников». 10.00 —• «Утренняя почта»
10.30 — «Наш сад». 11.00 — «Вас при
глашает Рафаэль де ,Кордова». 12.05

«Выгодный контракт». 3-я серия — 
«Покровитель». 13.10 — «Найти при
звание». Поет Вагиф Керимов. 13.30 — 
Спорт и личность. Сергей Бубка.
14.00 — «В  гостях у сказки». «Вол
шебник». 15.40 — «Музыка наших со- 
р(ременников». 16.45 —' «Наука и тех
ника». 16.55 — «Мелодии Константина 
Руснака». 17.30 — «Кого ждут робо
ты...». Документальный телефильм.
18.00 — Концерт Государственного ака
демического русского народного хора 
им. Пятницкого. 18.ДО — «Волшебная 
нить». Премьера документального теле
фильма. 10.10 — «Мечтой любви, меч
той прекрасной,..». Фильм-концерт. 
19.40 — «Северный олень». Премьера 
научно-популярного фильма. 20.00
— «Спокойной ночи, м а л ы ш  и!» 
20Л5 — «Мир растений». 21.00 —- «Вре
мя». 21.35 — «Позови меня в даль 
светлую». Художественный фильм.

Воскресенье, 1 3  апреля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.40 — Ритмическая гим
настика. 9.10 — «Дворец Марли». До
кументальный телефильм. 9.20 —  15-й 
тираж «Спортлото». 9.30 — «Будиль- 
ник»,- ,10.00 •— «Служу Советскому Со
юзу!» 11.00 — «Утренняя почта». Д1.30
— «Клуб путешественников». 12.30 — 
«Музыкальный киоск». 13.00 — «Сель
ский час». 14,00 — «Сегодня — День 
войск противовоздушной обороны стра
ны». Выступление главнокомандующего 
войсками противовоздушной обороны— 
зад1естителя министра обороны СССР, 
дважды Героя Советского Союза, глав
ного маршала авиации А. И. Колдунова. 
14.15 — «Художественные фильмы на
родного артиста СССР, кинорежиссера 
С, Герасимова». «Журналист». 1-я и
2- я серии. 17.50 — «Международная 
панорама». 18.20 — «Впечатления во 
время гастролей Фьордализо и Пупо». 
19.25 — «Золотая рыбка». Телевизион
ное представление. 21.00 — «Время». 
21.35 — Выступление дважды Красно
знаменного академического ансамбля 
Советской Армии им, Александрова. 
21.45 — Чемлионат мира по хоккею. 
Сборная Швеции — сборная Канады.
3- й период. 2,2.30 — Чемпионат мира
по хоккею. Сборная Финляндии — 
сборная СССР, В перерыве (23.10) —
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «На зарядку становись!» 8.15 —
«Позови меня в даль светлую». Худо
жественный фильм. 0.50 — «По рос
сийским меридианам». Премьера доку
ментального фильма. 10.15 — VII съезд 
композиторов СССР. Концерт. 11.05 — 
Чемпионат Европы по настольному 
теннису. 11.55 — «Выгодный контракт».
4- я серия — «Бумеранг». 13.00 — Кон
церт Национального симфонического 
оркестра Кубы. 13.50 — «Рассказывают 
наши корреспонденты». 14.20 — «Мир 
и молодежь». 14.55 — Чемпионат мира 
по хоккею. Сборная Канады — сборная 
ФРГ. 2-й и 3-й периоды. 16.15 — «Из 
сокровищницы мировой музыкальной 
культуры». «И. Гайдн». 17.30— Ю. Эдлис 
«Полнолуние*. Телеспектакль, 19.00 — 
«Очевидное — невероятное». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 — 
Выступает ансамбль «Ливенские гар
мошки». 20.25 — «Дороги к прек|расно- 
м у». Каунасский художественный му
зей им. М. Чюрлениса. 21.00 — «Вре
мя». 21,35 — «Возвращение с орбиты». 
Художественный фильм.

Т е а т р

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ДРАМЫ
4 апреля. «Порог» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
4 апреля. «Эй, ты, здравст

вуй!» — 19.
КУКОЛ

4 апреля. «Путешествие е 
нундами» — 1 1 . «Мирандоли-
на» — 19.

Дворец зрелищ

и С П
’ 4 апреля. «Гонщйк «Сереб
ряной мечты» — 19.

, В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

' 4 апреля. «Странная исто
рия доктора Джекила и мис
тера Хайда» — 9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-40. 

имени М. ГОРЬКОГО 
4 апреля. «Тринадцатое 

июля» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30. 16. 18-30, 21. «Судьба
боксера» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-.20, 17, 18-40, 20-20.'
22.

«ОКТЯБРЬ»
4 апреля. «Судьба боксера»

— 8-50, 12-10, 14-10. 16-20, 18,

19-40, 21-30. «Голубой рай» — 
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16i20,
18- 10, 20, 21-50. Мультсборник 
«Ну, погоди!» _  10-30.

«ПИОНЕР»
4 апреля. Мультсборник 

«На заре во дворе» — 9,
10-40, 12-20. «Дайте нам муж
чин!» — 14, 15-40. «Знахарь» 
(две серии) — 17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
4 апреля. «Двойной капкан»

(две серии) — 9, 11-.30, 14,
16- 30, 19, 21-30. «Зимняя виш
ня» — 9, 10-40, 12-20, 16.
17- 40, 21. Фильмы, о которых 
спорят. «Жил-был доктрр» —
19- 20. «Недолгая дружба» — 
14-10.

«СИБИРЯК»
4 апреля. «Невеста подзем

ного принца» — 9-20. «Развод 
по-итальянски» — 1 1 , 12-4(3,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

4 апреля. «Дикий хмель» —
17-20, 10. 21.

«АВАНГАРД»
4 апреля. «Большая прогул

ка» (две серии) — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

4 апреля. «Я боюсь» (две 
серии) — 18-30, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
4 апреля. «Кто, если не ты»

— 17-20, 19.'

10 апреля в 14 час. 30 мин. 
магазин. «Белочка» Совет- 
-̂ского райпищеторга прово
дит «ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ».

Приглашаем учащихся 
8—10-х классов, интересую
щихся торговыми профес
сиями. Вы встретитес!» с за
служенными работниками 
торговли, учащимися торго
вого училища. Состоится вы
ставка-продажа кондитер
ских изделий.

Проезд всеми видами 
транспорта до ост. «Киноте
атр им. М. Горького».

МЕНЯЕМ а в т о м о б и л ь  
«Волга» «'ГАЗ-24» на мик
роавтобус типа «УАЗ-452» 
или «РАФ» в хорошем со
стоянии.

Обращаться по тел. 4-61-51, 
2-59-77.

НАШ АДРЕС 1/1 ТЕЛЕФОНЫ

■>

Ленинский райком КПСС, 
коллектив, правление, "пар- 
тийцая и общественные 
организации облпотребсою
за с глубоким прискорби
ем извещают о кончине 
бывшего работника облпо
требсоюза, ветерана пар
тии и труда, участника 
гражданской войны, пер
сонального пенсионера
республиканского значения

СЛЕПЦОВА
Янова Максимовича

и выражают искреннее со
болезнование семье. род
ным и близким покойного.

Вынос тела— 4 апреля из 
квартиры покойного (ул. 
Говорова, 34, кв. 24).

КотлектИй кондитерской 
фабрики «Красная звезда» 
выражает соболезнование 
Т. И, Кораблевой по пово
ду смерти мужа, ветерана 
войны

КОРАБЛЕВА
Иннокентия Григорьевича.

Коллектив Томского орса 
Томсклесурса выражает 
глубокое соболезнование 
заведующей магазином 
3. Ф, Яковлевой по поводу 
смертн матери

БАДЮКИНОй 
Mapapbf Николаевны.
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